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Futuro do PSDB tem 
guerra velada entre 

Aécio e Marconi

Discussão sobre futuro do PSDB tem sido marcada 
por queda de braço entre duas lideranças do partido: 

deputado federal Aécio Neves (MG) e presidente 
nacional da sigla, Marconi Perillo (GO). Aécio defende 

reaproximação com o MDB, enquanto Perillo quer fusão 
com o PSD. Página 10

Cobrança de ICMS sobre o excedente de energia elétrica gerada e injetada na rede 
por centrais de energia solar foi suspensa pelo Tribunal de Justiça. Vitória judicial 

ocorreu após Ronaldo Caiado e Daniel Vilela buscarem o impedimento da tributação 
junto à Justiça goiana. Página 3

Justiça impede 
cobrança de ICMS 

de energia solar

Preço da gasolina vai subir R$ 0,10 por litro nas bombas no próximo sábado com o 
aumento do ICMS. A alta joga ainda mais pressão ao consumidor devido impacto 

da inflação dos alimentos. Mudança no imposto estadual também elevará preço do 
diesel em todo o país. Página 3

Aumentos dos combustíveis 
pressionam inflação

Filme "Baby" captura 
relacionamentos à  
margem do desejo

Cineasta Marcelo Caetano, no filme “Baby”, que estreia 
neste fim de semana no Cine Cultura, captura a paixão 
de garotos de programa no centro da maior metrópole 

brasileira. Premiado em Cannes, longa evita retratar 
sexo como algo mecânico e, ao fazê-lo, mostra que 

corpos despidos vão além do ato carnal em si. 
 Página 11

Streaming celebra 
Dia do Quadrinho 

com mostra gratuita

Hoje celebra-se o Dia do Quadrinho Nacional. Itaú 
Cultural Play, plataforma de streaming gratuita, 

comemora com a coleção Quadrinhos. Curta “O Retrato 
do Mal” (2021), de Márcio Júnior e Márcia Deretti, adapta 

HQ de mesmo nome de Jayme Cortez, expoente dos 
quadrinhos de terror no Brasil. Página 12

Via amplia mobilidade e oferece mais  opção de trajeto entre os municípios, afirma 
prefeito Fernando Pellozo. Obra tem cerca de um quilômetro de extensão. Página 4

Trecho que ligará Goiânia e 
Senador Canedo será inaugurado

Empresa apresentou proposta para participar do leilão que ocorrerá  no dia 4 de 
fevereiro. Governo pretende converter espaço esportivo em multiuso, apto a sediar 

jogos, eventos de lazer e feiras de negócios. Página 8

Gestora do Mineirão quer 
assumir revitalização do 

Complexo Serra Dourada
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Queimadas têm 
crescimento de 79%
Mais de 30,8 milhões de hectares foram queimados no 

Brasil entre janeiro e dezembro de 2024, área maior 
que toda a Itália;  dados inéditos são da plataforma 

Monitor do Fogo, do MapBiomas

Wandell Seixas
 
Mais de 30,8 milhões de hec-

tares foram queimados no Bra-
sil entre janeiro e dezembro de 
2024, área maior que toda a Itá-
lia. É o que apresentam os da-
dos inéditos da plataforma Mo-
nitor do Fogo, do MapBiomas.

Esse total representa au-
mento de 79% em relação ao 
ano de 2023, ou um crescimen-
to de 13,6 milhões de hectares. 
Três em cada quatro hectares 
queimados (73%) foram de ve-
getação nativa, principalmente 
em formações florestais, que 
totalizaram 25% da área quei-
mada no País.

Entre as áreas de uso agro-
pecuário, as pastagens se des-
tacaram, com 6,7 milhões de 
hectares queimados entre ja-
neiro e dezembro do ano pas-
sado.

“O ano de 2024 destacou-
-se como um período atípico 
e alarmante do fogo no Brasil, 
com um aumento expressivo 
na área queimada em quase 
todos os biomas, afetando es-
pecialmente as áreas florestais, 
que normalmente não são tão 
atingidas.

Os impactos dessa devas-
tação expõem a urgência de 
ações coordenadas e engaja-
mento em todos os níveis para 
conter uma crise ambiental 
exacerbada por condições cli-
máticas extremas, mas desen-
cadeada pela ação humana 
como foi a do ano passado”, ex-
plica Ane Alencar, diretora de 
Ciências do IPAM e coordena-
dora do MapBiomas Fogo.

Esse aumento das áreas 
queimadas está associado aos 
efeitos acumulados de um 
longo período seco que afetou 
grande parte do País, associado 
ao fenômeno “El Niño” entre 
2023 e 2024. Com a baixa umi-
dade, a vegetação fica mais sus-
cetível ao fogo.

Biomas
A Amazônia foi o bioma 

mais afetado. Os 17,9 milhões 
de hectares queimados ao lon-
go de 2024 correspondem a 
mais da metade (58%) de toda a 
área queimada no Brasil no ano 
passado, e é a maior área quei-
mada dos últimos seis anos no 
bioma. É uma extensão maior 
do que o total que foi queima-
do em 2023. A formação flores-
tal foi a classe de vegetação na-
tiva mais atingida: 6,8 milhões 
de hectares, superando a área 

de pastagem, que foi de 5,8 mi-
lhões de hectares.

Cerrado
No Cerrado, 9,7 milhões de 

hectares foram queimados em 
2024, sendo que 85% (ou 8,2 
milhões de hectares) ocorre-
ram em áreas de vegetação na-
tiva, onde houve um aumento 
de 47% em relação à média dos 
últimos seis anos. A seca extre-
ma deixou o bioma Pantanal 
mais vulnerável à incidência e 
propagação dos focos de fogo.

Vera Arruda, pesquisadora 
do IPAM e da equipe do Ma-
pBiomas Fogo, explica o con-
texto do Cerrado: “Historica-
mente, o Cerrado evoluiu com 
queimadas naturais, geralmen-
te provocadas por raios durante 
a época de chuvas. No entanto, 
o que temos observado é um 
aumento expressivo do fogo 
em períodos de seca, impulsio-
nado principalmente por ativi-
dades humanas e intensificado 
pelas mudanças climáticas.

Um dado especialmente 
preocupante é o avanço das 
áreas queimadas em forma-
ções florestais, que atingiram 
em 2024 o maior valor registra-
do nos últimos seis anos, de-
monstrando uma mudança na 
dinâmica do fogo que ameaça 
ainda mais a biodiversidade e a 
resiliência desse bioma essen-
cial.”

Mata Atlântica
Na Mata Atlântica, um mi-

lhão de hectares foram queima-
dos entre janeiro e dezembro, 
sendo que 70% da área afetada 
em áreas agropecuárias. No 
Pampa, a área queimada em 
2024 foi de 3,4 mil hectares. 
Houve redução também na Ca-
atinga, onde 330 mil hectares 
foram queimados entre janeiro 
e dezembro de 2024.

Em dezembro 1,1 milhão de 
hectares, o que corresponde a 
3,6% de toda a área queimada 
brasileira ao longo do ano. Essa 
área é um pouco menor que o 
território do Líbano. Entre as 
áreas de uso agropecuário, as 
pastagens também se destaca-
ram em dezembro, responden-
do por 28,4%. 

A Amazônia respondeu por 
88% do total queimado em de-
zembro: 964 mil hectares. As 
florestas foram o tipo de ve-
getação nativa mais atingida, 
respondendo por 37,5% da área 
queimada em dezembro no 
bioma, ou 361 mil hectares.

No Cerrado, 9,7 milhões de hectares foram queimados em 2024

PRF realiza quatro 
apreensões de drogas em 

apenas três dias

Somente nos três primei-
ros dias úteis desta semana, 
quatro apreensões de drogas 
foram realizadas pela Polícia 
Rodoviária Federal (PRF), em 
estradas que cortam Goiás. 
Durante os flagrantes, os agen-
tes descobriram que além de 
mulheres que são contratadas 
como “mulas”, os traficantes 
agora também usam carros 
colocados em cegonhas, para 
tentar burlar a fiscalização.

O primeiro caso aconteceu 
no perímetro urbano da BR 
153, em Aparecida de Goiânia. 
Assim que pararam o motoris-
ta de uma carreta cegonha, que 
veio de Porto Velho, Rondônia, 
para Goiás, os policiais nota-
ram que um dos carros exalava 
um forte odor de maconha.

Durante uma vistoria mi-
nuciosa no veículo, foram en-
contradas 52 peças de skunk, 
droga conhecida como “super 
maconha”, que estavam escon-
didas nos forros das portas, 
e debaixo do banco traseiro. 
Durante consulta, os policiais 
descobriram que o carro per-
tence a um homem que já res-
pondeu anteriormente por trá-
fico de drogas.

Na BR 364, em Jataí, na re-
gião sudoeste de Goiás, 20 qui-
los de cocaína pura também 
foram encontrados dentro de 
um carro modelo VW T Cross, 
que era ocupado por dois ho-
mens. Após a localização dos 
entorpecentes, avaliados, se-
gundo a PRF, em R$ 1 milhão, 
o motorista, de 46 anos, contou 
que receberia R$ 5 mil para 
levar o veículo, de Cuiabá, no 
Mato Grosso, até o Rio de Ja-
neiro. Além do tráfico de dro-
gas, os dois homens também 
foram autuados por recepta-
ção, já que o veículo em que 

eles estavam era roubado, e já 
estava com as placas adultera-
das.

Na manhã de ontem, dois 
passageiros de um ônibus que 
fazia a linha Cuiabá / Brasília, 
foram presos durante aborda-
gem realizada em Santo Antô-
nio da Barra, cidade que tam-
bém fica na região sudoeste 
de Goiás. Na mochila de uma 
mulher, de 25 anos, os agentes 
da PRF encontraram quatro 
peças de maconha, e uma de 
cocaína.

Um passageiro de 26 anos, 
que tentou fugir correndo a pé 
enquanto os policiais revista-
vam as malas, foi alcançado e 
preso com uma peça que tinha 
um quilo de cocaína, que es-
tava dentro de uma mochila. 
Encaminhados à Central Ge-
ral de Flagrantes de Rio Verde, 
o homem e a mulher, que não 
tiveram as identidades revela-
das, foram autuados por tráfico 
interestadual. 

Perseguição em Goiânia
Outra apreensão de drogas 

foi realizada, também no pe-
rímetro urbano da BR 153, em 
Goiânia, mas por policiais mi-
litares do 7º BPM. Um jovem 
de 21 anos, que já tem antece-
dentes criminais, fugiu em alta 
velocidade quando abordado, 
e só parou depois de bater o 
Táxi que dirigia em um poste.

Dentro do carro, os PMs en-
contraram, 10 peças de skunk, 
uma grande porção de ma-
conha, e 65 munições calibre 
nove milímetros. A suspeita 
é que o jovem, que também 
não teve a identidade revela-
da, seria o responsável pelo 
transporte de drogas, armas e 
munições para uma facção cri-
minosa.

Servidor do Detran 
e despachantes 
cobravam propina

Um servidor efetivo do Detran 
Goiás, e dois despachantes estão 
sendo investigados pela Polícia Ci-
vil, por suspeita de estarem cobran-
do propina para concluir processos 
de transferência de veículos. A de-
núncia foi feita pelo proprietário de 
um carro, que afirmou ter sido pro-
curado por um despachante, que 
cobrou R$ 700 para concluir um 
processo de transferência de um au-
tomóvel. O processo, relatou, estava 
parado há um ano, mesmo já tendo 
ele feito todas as vistorias, e entre-
gue os documentos necessários. 
Na manhã de ontem, agentes da 
Delegacia Estadual de Repressão a 
Crimes Contra a Administração Pú-
blica (DERCAP) cumpriram quatro 
mandados de busca e apreensão 
em Goiânia e Abadia de Goiás, cida-
de onde mora o servidor do Detran. 
As identidades dele, e dos dois des-
pachantes, que ao final do inquérito 
poderão ser indiciados por corrup-
ção passiva, e associação criminosa, 
não foram divulgadas.

Filhos abandonam 
idosa sem comida e 
água

Pesando menos de 40 quilos, 
uma idosa, que necessita de cuida-
dos especiais, foi encontrada pela 
Polícia Civil abandonada dentro 
de uma casa no Setor Finsocial em 
Goiânia. Bastante debilitada, a mu-
lher, de 73 anos, estava há pelo me-
nos três dias sem se alimentar, e be-
ber água. Ao ser localizado, um dos 
filhos dela, que tem 42 anos, e seria o 
principal responsável por cuidar da 
mãe, foi preso e autuado na Delega-
cia Especializada no Atendimento 
ao Idoso (DEAI) por maus tratos, 
abandono material, e exploração 
financeira. Um outro irmão dele 
está sendo procurado, e, quando 
localizado, também será indiciado 
nos mesmos crimes. A idosa foi en-
caminhada pelos bombeiros à uma 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA), e quando liberada ficará sob 
os cuidados de outros parentes.

Torcedor comprou 
pistola para matar 
rival

Após troca de informações com 
policiais do Batalhão Especializa-
do no Policiamento de Eventos 
(BEPE), militares do Batalhão de 
Choque prenderam um integrante 
de uma organizada do Goiás Espor-
te Clube que tentou matar um rival 
a tiros no início desta semana, no 
Setor Leste Universitário, em Goiâ-
nia. No momento em que foi abor-
dado, o torcedor estava com uma 
pistola de uso restrito, calibre Ponto 
40, que, contou, comprou por R$ 10 
mil, apenas para assassinar o rival. 
Para os PMs, ele disse que planejou 
o homicídio depois que sua moto 
teria sido furtada pelo torcedor de 
um time rival, fato que não foi con-
firmado pela Polícia Civil. Dos seis 
tiros disparados por ele contra o ri-
val, apenas um acertou, no ombro, 
o pai do alvo, que abraçou o filho, 
para defende-lo. Após ser atendido 
no hospital, o baleado foi liberado. 
A PM não divulgou a identidade do 
autor da tentativa de homicídio.
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Startups americanas 
iniciam corrida 
para incorporar 
DeepSeek

Startups como Gloo, Groq e 
Perplexity estão entre as primei-
ras a adotar o modelo de inteli-
gência artificial da chinesa De-
epSeek para o desenvolvimento 
de seus próprios serviços de 
chatbot e outros recursos.

Após agradecer em mídia so-
cial à equipe baseada em Han-
gzhou, o engenheiro Pat Gelsin-
ger, ex-CEO da gigante de chips 
Intel, confirmou que a empresa 
que criou no Colorado (EUA), 
Gloo, havia abandonado o pro-
pósito de usar o modelo pago 
da OpenAI. E que o fez devido à 
chegada do mais recente produ-
to da DeepSeek, R1, de código 
aberto, gratuito.

"Meus engenheiros na Gloo 
estão hoje executando R1", afir-
mou ao site TechCrunch, em re-
ferência ao modelo anunciado 
há pouco mais de uma semana. 
Argumentou que a DeepSeek 
torna a inteligência artificial tão 
barata que ela vai estar presente 
e com boa qualidade em toda 
parte.

Na mesma direção, a Groq, 
sediada no Vale do Silício, na 
Califórnia (EUA), anunciou em 
rede social "o nosso novo brin-
quedo" e festejou a entrada de 
milhares de novos desenvolvi-
dos, atraídos pela incorporação 
do R1.

"É uma virada de jogo", afir-
mou em nota um de seus dire-
tores, Ian Andrews, sobre a qua-
lidade do modelo e a decisão da 
DeepSeek de torná-lo código 
aberto.

Outro diretor, em entrevista 
ao canal CNBC, Sunny Madra, 
disse que "agora temos um mo-
delo de código aberto de classe 
mundial, que é de baixo custo, 
fácil de implantar e que estará 
em muito lugares diferentes". 
Acrescentou que "as pequenas 
equipes [de IA] serão empode-
radas nos EUA e outros lugares, 
para arriscar e construir" seus 
serviços".

Aumento dos combustíveis 
pressiona inflação

O ICMS sobre os combustíveis é calculado em reais por litro com uma alíquota única 
nacional revista anualmente. A alta dos combustíveis ocorre em todo o país desde 2022

Folhapress

O preço da gasolina vai subir 
R$ 0,10 por litro nas bombas 
neste sábado (1) com o aumen-
to do ICMS. A alta joga ainda 
mais pressão sobre a popula-
ridade do governo, já prejudi-
cada pelo impacto da inflação 
dos alimentos no bolso do con-
sumidor.

A mudança no imposto es-

tadual também elevará o pre-
ço do diesel, hoje no centro 
das atenções do governo pela 
expectativa de um reajuste de 
preços nas refinarias da Petro-
bras. A alíquota do ICMS para 
esse combustível sobre R$ 0,06 
por litro neste sábado.

A alta ocorre em todo o país: 
desde 2022, o ICMS sobre os 
combustíveis é calculado em 
reais por litro com uma alíquo-
ta única nacional revista anu-
almente. Na média nacional, 
representará um aumento de 
1,3%, com o preço passando de 
R$ 6,19 para R$ 6,29 por litro.

A alta terá impacto de 0,08 
ponto percentual no IPCA de 
fevereiro, diz André Braz, eco-
nomista da FGV. Dificulta ain-
da mais o trabalho do Banco 
Central para segurar a inflação 
dentro da meta. Economistas 
ouvidos pelo boletim Focus 
elevaram para 5,5% a previsão 
para o IPCA em 2025.

Braz lembra que a inflação 
de fevereiro já está pressiona-
da pela recomposição da tarifa 
de energia elétrica, beneficiada 
em janeiro com desconto da 
tarifa de Itaipu, e com a alta do 
material escolar, que impacta o 
indicador neste mês.

Classe média
O professor de economia do 

Ibmec-RJ Gilberto Braga lem-
bra ainda o aumento da gasoli-
na é percebido principalmente 
pela classe média que usa com 
regularidade e abastece o seus 
veículos com o combustível.

"Há um efeito secundário, 
que é a contribuição para pio-
rar a avaliação do Governo na 
faixa social em que tem a maior 
reprovação", afirma ele.

No caso do diesel, o efeito no 
IPCA é diluído. A alta do ICMS 

elevará o preço médio nacional 
em 1%, para R$ 6,23 por litro. 
O produto já vem em alta nas 
bombas há semanas, como re-
flexo do aumento de custo das 
importações e do biodiesel.

Nesta semana a Petrobras 
sinalizou em reunião com o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) a necessidade de 
reajustar o preço do diesel em 
suas refinarias, estável desde 
um corte promovido no fim de 
2023.

A companhia, que ainda 
não confirmou oficialmente o 
reajuste, vem trabalhando há 
semanas com preços bem abai-
xo das cotações internacionais. 
Mas espera, por outro lado, que 
a queda do dólar e do petró-
leo no mercado internacional 
reduzam a necessidade de au-
mento.

Na abertura do mercado 
desta quarta-feira (29), o diesel 
vendido nas refinarias da Pe-
trobras estava R$ 0,55 por litro 
abaixo da paridade de importa-
ção medida pela Abicom. A de-
fasagem chegou a se aproximar 
de R$ 1 em meados de janeiro.

Petrobras
A nova política de preços da 

Petrobras não segue exclusi-
vamente as cotações interna-
cionais, mas o mercado vê um 
aumento de importações de 
diesel pela empresa, o que po-
deria justificar reajustes para 
evitar prejuízos na venda do 
produto importado.

Amance Boutin, analista da 
Argus, diz que a estatal pode 
estar compensando parada 
para manutenção na Refinaria 
Abreu e Lima, em Pernambuco, 
que é grande produtora de die-
sel. "Ela não tem acesso ao die-
sel russo, então está compran-
do produto mais caro", afirma.

Com alta do ICMS, preço da gasolina sobre R$ 0,10 por litro neste sábado  e eleva pressão sobre inflação

Brasil mantém 2º 
lugar em ranking de 
juros reais após novo 
aumento da selic

O Brasil manteve a segunda 
posição no ranking mundial de 
juros reais, após o aumento de um 
ponto percentual na taxa básica 
de juros na reunião do Copom 
(Comitê de Política Monetária) do 
Banco Central nesta quarta-feira 
(29).

O juro real no Brasil está em 
9,18% ao ano, valor inferior apenas 
ao da Argentina (9,36%), segundo 
ranking elaborado pelo Portal Mo-
neYou.

Os dois países sul-americanos 
seguem distantes da taxa média 
entre as economias selecionadas, 
que é de 1,34% ao ano. Rússia 
(8,91%), México (5,52%) e Indoné-
sia (5,13%) completam o ranking 
das cinco maiores taxas entre 40 
países selecionados.

A taxa real é uma combinação 
da inflação projetada para os pró-
ximos 12 meses, de 5,5% conside-
rando dados do relatório Focus do 
BC, e dos juros de mercado de 12 
meses à frente -utilizando o con-
trato de Depósito Interbancário.

Em termos nominais, o Brasil 
se manteve na quarta colocação. 
Fica abaixo de Turquia (que cor-
tou os juros de 50% para 45% ao 
ano), Argentina (que manteve a 
taxa em 32%) e Rússia (mantida 
em 21%). A média geral é de 6,7% 
ao ano.

China e EUA estão próximos no 
ranking, com taxas reais de 1,14% 
e 1,12%, respectivamente. Entre 
essas 40 economias mais relevan-
tes, 12 países possuem juro real 
negativo, entre eles, Japão (-1,32%) 
e Turquia (-6,0%).

OMS diz que HIV 
pode virar 'ameaça 
global' com cortes de 
recursos dos EUA

A OMS (Organização Mundial 
da Saúde) afirma estar preocu-
pada com a suspensão de recur-
sos dos EUA para programas de 
combate ao HIV e alertou que 
isso pode resultar em uma ''ame-
aça global''. O presidente Donald 
Trump, assim que tomou posse, 
anunciou cortes em ajuda huma-
nitária ao órgão.

OMS expressou preocupação 
com a pausa no financiamento 
de programas de HIV. Segundo a 
organização, as iniciativas atuais 
fornecem acesso ao tratamento da 
Aids em todo mundo, principal-
mente em países de baixa e média 
renda, e salvam a vida de mais de 
30 milhões de pessoas.

OMS fala em ''retrocesso'' e 
''ameaça global''. Para o órgão, 
essa decisão aumenta o risco de 
morte de pessoas que vivem com 
HIV e mina os esforços para pre-
venir a transmissão em comuni-
dades. ''Pode levar a aumentos em 
novas infecções e mortes, rever-
tendo décadas de progresso e po-
tencialmente levando o mundo de 
volta às décadas de 1980 e 1990'', 
afirma.

Os EUA são um grande finan-
ciador na luta contra a Aids. O 
principal programa é o PEPFAR 
(Plano de Emergência do Presi-
dente dos Estados Unidos para 
a Luta contra HIV/Aids), que foi 
criado em 2003 pelo governo ame-
ricano para controlar a pandemia 
de HIV até 2030. Parceiro de mais 
de 50 países, o PEPFAR tem apoia-
do serviços abrangentes de pre-
venção, cuidados e tratamento a 
milhões de pessoas por meio do 
tratamento antirretroviral.
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Nova ligação entre Goiânia e Senador 
Canedo será inaugurada na sexta

Bruno Peixoto é Político do Ano no Prêmio Contato Comunicação

Redação

Uma nova via que conecta-
rá a Avenida Progresso, na Vila 
Galvão, em Senador Canedo, 
à região do Portal do Sol, em 
Goiânia, será inaugurada nes-
ta sexta-feira, 31. A cerimônia 
contará com a presença do pre-
feito Fernando Pellozo, autori-
dades locais e representantes 
da iniciativa privada. 

O evento está marcado para 
as 15h, em frente ao condomí-
nio Vinhas Flamboyant, quan-
do o trecho será oficialmente 
aberto ao tráfego, facilitando 
o deslocamento entre a capi-
tal e o município vizinho.

Com cerca de um quilôme-
tro de extensão, a nova ligação 
viária inclui uma ponte e um 
viaduto, e é fruto de um Ter-
mo de Cooperação celebrado 
entre a construtora EA3 e a 
prefeitura de Senador Cane-
do. A obra é mais um investi-

mento na mobilidade urbana 
e vai ser mais uma opção de 
deslocamento entre as duas 
cidades. O prefeito Fernando 
Pellozo destacou a importân-
cia do trecho. 
Locomoção

"Essa obra representa um 
avanço significativo para a 
mobilidade da nossa cidade. É 
mais uma alternativa de trajeto 
para os moradores, que pode 
reduzir o tempo de locomoção, 
proporcionando mais qualida-
de de vida. Esse é um compro-
misso da nossa gestão: investir 
em infraestrutura e desenvol-
vimento para que Senador Ca-
nedo continue crescendo de 
forma planejada e sustentável", 
afirmou o gestor.

A nova via celebra a união 
e o fortalecimento da Região 
Metropolitana de Goiânia, pro-
movendo mais acessibilidade 
e impulsionando a conexão 
entre as cidades. Com a entre-
ga desse trecho, espera-se um 
impacto positivo tanto na mo-
bilidade diária dos moradores 
quanto no desenvolvimento re-
gional, consolidando Senador 
Canedo como um município 
em constante expansão.

Redação

O presidente da Assembleia 
Legislativa de Goiás, deputado 
estadual Bruno Peixoto (UB), 
foi eleito o Político do Ano no 
15º Prêmio Contato Comuni-
cação, com 14,4% dos votos. 

O reconhecimento reafirma a 
representatividade no cenário 
estadual e desta sua liderança à 
frente do Legislativo goiano.

Bruno Peixoto iniciou sua 
vida pública em 2004, ao ser 
eleito, pela primeira vez, verea-
dor por Goiânia. Em 2010, con-
quistou uma cadeira na Assem-
bleia Legislativa de Goiás.

Em 2022, Bruno Peixoto 
foi reeleito deputado estadual 
com 73.692 votos, tornando-se 
o parlamentar mais votado da 
história de Goiás. O fato im-
pulsionou sua eleição para a 
presidência do Poder Legislati-
vo, cargo que assumiu em 2023 

após votação unânime dos de-
putados estaduais.

Novo ciclo
O parlamentar se prepa-

ra para novo ciclo à frente do 
Parlamento estadual. Reeleito, 
mais uma vez, por unanimida-
de para a presidência da Alego 
no biênio 2025-2026, ele toma-
rá posse no dia 1º de fevereiro, 
às 10h, em Sessão Solene, que 
contará com a presença de di-
versas autoridades, incluindo 
o governador Ronaldo Caiado 
(União Brasil) e o vice-gover-
nador Daniel Vilela (MDB).

Bruno Peixoto, presidente da Assembleia Legislativa: reconhecimento 
reafirma representatividade no cenário estadual

Prefeito Fernando Pellozo destaca importância do trecho:
alternativa de trajeto que pode reduzir tempo de locomoção

Via amplia mobilidade 
e oferece mais uma 
opção de trajeto entre 
os municípios. Obra tem 
cerca de um quilômetro de 
extensão

Parlamentar conquistou 
14,4% dos votos da 
sondagem realizada pela 
Contato. Bruno iniciou 
vida pública em 2004, ao 
ser eleito vereador por 
Goiânia

Ceasa/GO comemora recuperação econômica pós-covid 

Redação

Com relatório de 2024 fe-
chado no início deste ano, a 
Centrais de Abastecimento de 
Goiás (Ceasa/GO) constatou 
que foram ofertadas durante o 
ano na central 990 mil e 858 to-
neladas em produtos hortifru-
tigranjeiros, um montante 4,35 
% superior ao montante verifi-
cado em 2023 e 6,42% superior 
a 2022. 

Na movimentação financei-
ra de 2023 para 2024 houve o 

incremento de 15,28%, o que 
totaliza movimentação finan-
ceira de R$ 4,034 bilhões.  

Nesse cenário, verifica-se o 
equilíbrio entre o aumento do 
quantitativo e do preço médio 
pago pela tonelada, sendo que 
em 2023, o preço médio da to-
nelada comercializada na Cea-
sa foi de R$ 3.685 e, em 2024, o 
preço e em 2024, R$ 4.071. 

Segundo o gerente da Divi-
são Técnico da Ceasa, Josué Lo-
pes Siqueira, o clima é bastante 
positivo e vem se verificando, 
desde 2022, após um período 
de retração devido à pandemia 
da Covid-19 nos anos de 2020 e 
2021. “Após a volta da normali-
dade, o próprio setor produti-
vo se recuperou, aumentando 
também a oferta dos produtos 
na central”, explica Josué.

Ele esclarece que a volta de 
atividades pós-pandemia fez 
aumentar a procura na central. 
Josué destaca o fenômeno veri-
ficado no segundo semestre de 
2024, quando alguns produtos 
como o tomate, por exemplo, 
chegaram a um patamar de 
preço muito baixo, justamente 
pela oferta abundante. Josué 
faz questão de ressaltar outro 
ponto evidenciado pelos nú-
meros ascendentes, o fato de 
a Central goiana se consoli-
dar como o principal polo do 
Centro-Oeste-Norte do país. 
De acordo com ele, o aumen-
to na quantidade de alimento 
comercializado é um forte in-
dicativo que a Ceasa Goiás está 
vendendo mais e para mais 
clientes.

Centrais afirma que 
superávit foi verificado nos 
valores comercializados e 
quantidade de produtos 
oferecidos na central de 
abastecimento

Ceasa constatou aumento na oferta de
produtos e nos números da comercialização: balanço positivo

BALANÇO



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 30 DE JANEIRO 30 DE JANEIRO DE 2025DE 2025 5DM

GO ÁS O ESTADO 
Nº 1 EM 
INVESTIMENTO
NO TRANSPORTE 
PÚBLICO.

O Governo de Goiás continua trabalhando 
�rme para fazer do transporte público da 
região metropolitana de Goiânia o nº 1 do 
Brasil. Estão sendo investidos quase 2 bilhões 
de reais de ponta a ponta para garantir agilidade 
e conforto aos goianos. E muitas outras 
melhorias já estão a caminho.
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g o i a s . g o v. b r

Escaneie o QR Code 
e conheça os investimentos 
do Governo de Goiás 
no transporte público.



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 30 DE JANEIRO 30 DE JANEIRO DE 2025DE 20256 DMQUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 02 DE OUTUBRO 02 DE OUTUBRO DE 2024DE 20246 DM

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Sandro Mabel institui
comitê para monitorar
os gastos em Goiânia

Defesa do deputado
Alcides rebate acusações
e aponta perseguição 

Redação

Por meio de decreto publi-
cado na terça-feira, 28, a Pre-
feitura de Goiânia instituiu o 
Comitê de Controle de Gastos 
(CCG). A iniciativa monitora-
rá os gastos do Executivo, com 
análise de contratos, convê-
nios, acordos e até propostas 
para abertura de créditos adi-
cionais. Ressaltando que, com 
a sanção da Lei Orçamentária 
Anual (LOA) de 2025 no dia 7, 
o prefeito Sandro Mabel (UB) 
já publicou doze decretos, to-
talizando cerca de R$ 305,3 mi-
lhões para a abertura de crédi-
tos adicionais.

Segundo a justificativa do ti-
tular da Secretaria da Fazenda, 

Valdivino de Oliveira, o obje-
tivo do CCG é garantir o equi-
líbrio fiscal em Goiânia. Vale 
lembrar que ele e o prefeito 
estimam que o déficit na capi-
tal ultrapassa os R$ 4 bilhões. 
Além dos pontos citados ante-
riormente, o comitê também 
irá monitorar projetos do Exe-
cutivo que impliquem aumen-
to de despesa.

Além de Oliveira, o CCG 
será composto pelos titulares: 
Wandir Allan, da Procurado-
ria-Geral do Município (PGM); 
Juliano Gomes Bezerra, da 
Controladoria Geral do Muni-
cípio (CGM); e Celso Dellalibe-
ra, da Secretaria Municipal de 
Administração (Semad).

Redação

A defesa do deputado fede-
ral Professor Alcides Ribeiro 
se pronunciou, segunda-feira 
(27), sobre as denúncias feitas 
contra o parlamentar. O advo-
gado Pedro Paulo de Medeiros, 
que representa o empresário 
e ex-candidato à Prefeitura de 
Aparecida de Goiânia em 2024, 
classificou as acusações como 
“falsas, criminosas” e motiva-
das por uma combinação de 
perseguição política e homo-
fobia.

Em nota oficial, a defesa 
sustentou que as acusações de 
crime de pedofilia são basea-
das em “mentiras e distorções” 
e que as imagens, em vídeo, 
divulgadas são montagens 
produzidas com inteligência 
artificial. Segundo Medeiros, 
o objetivo da acusação seria 
manchar a comissão do depu-

tado e promover uma tentativa 
de extorsão.

O advogado afirmou que 
todas as medidas legais estão 
sendo tomadas para identificar 
e responsabilizar os envolvidos 
na disseminação do conteúdo.

Pedro Paulo de Medeiros 
aponta perseguição política e 
homofobia. O advogado des-
tacou a trajetória do Professor 
Alcides como educador, em-
presário e liderança política, 
reforçando que o parlamentar 
é alvo de uma campanha de 
difusão. “Essas acusações são 
vil e criminosas, com a clara in-
tenção de destruir sua honra”, 
afirmou Medeiros.

Diante dos desgastes políti-
cos, o deputado Professor Alci-
des anunciou desfiliação do PL 
e conversa com dirigentes de 
outras siglas para definir o seu 
futuro político, já que vai con-
correr à reeleição em 2026.

O governador Ronaldo Caiado é um dos poucos 
governadores do Brasil que têm jogado pesado contra 
a corrupção. Isso durante toda a sua trajetória política. 
Mesmo como parlamentar, sempre utilizou-se da tribuna 
para condenar atos que praticavam o impróprio contra 
a gestão pública no País. Não foi diferente diante das 
denúncias de malversação do erário na Goinfra. E é bom 
dizer: o governador goiano mandou embora, para o 
bem da gestão pública, os investigados na Operação 
Obra Simulada ainda no mês de abril do ano passado. 
A demissão desses servidores acusados foi feita assim 
que o governador teve acesso aos relatórios e inspeções 
realizadas pela Controladoria-Geral do Estado (CGE) e, 
também, Secretaria Estadual de Infraestrutura (Seinfra). 

lO destaque e mérito desta semana 
é para Lourdinha Santos (foto), que 
se aposenta e encerra ciclo de 43 
anos com maestria de profissional 
ligada ao Setor Público, no Ipasgo, 
e Segurança Pública, no Estado de 
Goiás. Lourdinha passa a dedicar 
à sua empresa de eventos e 
decoração, a Lu Decor.
lAs autoridades de segurança pública no Brasil 

convivem com ações violentas de grupos, que, antes 
de matarem seus rivais, torturam, filmam e jogam nas 
redes sociais. E o Estado de Direito não consegue se 
impor a isso.
lE as chuvas, tempestades, acabando com Goiânia...    
l’Eu disse essas coisas para que em mim vocês tenham 

paz. Neste mundo vocês terão aflições; contudo, tenham 
ânimo! Eu venci o mundo.’ - João 16:33

Caiado não admite 
nenhum deslize na 

gestão pública

Inédito
O curso de Medicina não 
é o mais favorito na UFG. 
Agora, o curso iniciante 
de Inteligência Artificial 
é o mais procurado 
pelos candidatos. Pela 
primeira vez na história da  
instituição, um outro curso 
conseguiu desbancar 
o curso de Medicina. 

O mais
Uma coisa é certa: 
‘Inteligência Artificial’ é o 
tema mais debatido hoje  
no mundo, inclusive, 
entre as grande potências.

Carestia
Em fevereiro, a gasolina 
vai ter novo aumento. 
E o governo federal, a 
Petrobras, não sabem o que 
fazer.

Novela
A pergunta é quando é 
que esse ‘novelinha’ que 
envolve o ex-ajudante 
Mauro Cid e 
a ‘república bolsonarista’  
vai acabar e como. 
 
À procura
Se restar um país ao lado 
do presidente Donald 
Trump, esse país será os 
EUA. Com os outros, todos 
eles, Trump tem procurado 
muita confusão.

Previsão
Nos EUA, já foram 
contabilizados, cerca de 
38 mil brasileiros serão 
deportados pelo governo  
de Donald Trump. 

Milhão
Anotem: ao todo, são 
mais de 1,5 milhão de 
estrangeiros que deverão 
deixar o ‘País do Tio Sam’.

Pouco
A China tem a supremacia 
do TikTok e começa a ter da 
‘Inteligência Artificial’ com a 
DeepSeek. Aliás, falta pouco 
para controlar tudo.     

Tempo
Agora é partir para cima 
do facebook, Google, 
Instagram, whatsapp e X. 
Pelo jeito, questão  
de tempo.

‘SE NÃO QUER NOS AJUDAR, SÓ SAIA DO NOSSO CAMINHO E NÓS FAZEMOS. NÃO IMPEÇA NOSSA OPERAÇÃO PORQUE ISSO É UM CRIME E HAVERÁ CONSEQUÊNCIAS, 
COM CERTEZA. NÓS ESTAMOS PROTEGENDO NOSSAS COMUNIDADES, SALVANDO CRIANÇAS, GARANTINDO A SEGURANÇA DA NOSSA FRONTEIRA.. ESTAMOS SALVANDO A 

AMÉRICA E NÃO VAMOS PARAR’, GRITA TOM HOMAN, O ‘CZAR DA FRONTEIRA’ DO PRESIDENTE DONALD TRUMP

AGnL reelege Marislei Brasileiro  
A Academia Goianiense 
de Letras (AGnL), sediada 
provisoriamente no casarão 
do escritor Altamiro de 
Moura Pacheco, na Avenida 
Araguaia, esquina com a 
Rua 2, no Centro, promoveu 
nessa última quarta-feira, 
dia 29 de janeiro, a eleição 
da diretoria da instituição, senso reconduzida ao cargo, a 
escritora Marislei Espíndula Brasileiro, atual presidenta. No 
registro, o encontro dos escritores após a eleição. 

Kátia eleita Política do Meio Ambiente 
Criadora da Expedição do Rio Meia 
Ponte e autora de projetos como o que 
cria o Fórum Goianiense de Mudanças 
Climáticas, a vereadora Kátia foi eleita 
a ‘Política do Meio Ambiente’, 2025, 
do Prêmio Mais Influentes da Política 
em Goiás. Com 13,9% dos votos, Kátia 
conquistou o reconhecimento por sua 
forte atuação na Câmara Municipal. Kátia é mestre em 
Estudos Sócio Ambientais pela UFG e foi a parlamentar que 
mais destinou emendas para ações no meio ambiente.

Valdivino de Oliveira: controle dos gastos da prefeitura

Pedro Paulo de Medeiros: “Mentiras” contra Professor Alcides
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Caiado pediu investigação na
que apurou desvios na Goinfra

Helton Lenine

Após investigações iniciadas 
pelos órgãos de controle do Go-
verno de Goiás, a Polícia Civil, 
por meio da Delegacia Esta-
dual de Combate à Corrupção 
(Deccor), deflagrou a Operação 
“Obra Simulada” nesta segun-
da-feira, 28. Relatórios técni-
cos da Controladoria-Geral 
do Estado (CGE) e da Secreta-
ria Estadual de Infraestrutura 
(Seinfra) identificaram irregu-
laridades em um contrato fir-
mado entre a Agência Goiana 
de Infraestrutura e Transportes 
(Goinfra) e uma empresa se-
diada no Distrito Federal.

As irregularidades chega-
ram ao conhecimento das au-
toridades policiais por meio de 
relatórios técnicos e inspeções 
realizadas pelos órgãos de con-
trole e do compliance do Go-
verno de Goiás. A iniciativa é 
uma praxe na gestão do gover-
nador Ronaldo Caiado, que não 
tolera qualquer desvio. O con-
trato que motivou a investiga-
ção envolvia a reforma e manu-
tenção de 26 prédios públicos 
do Governo de Goiás, com va-
lor estimado de R$ 28 milhões.

As apurações apontaram um 
prejuízo de mais de R$ 10 mi-
lhões aos cofres públicos, com 
indícios de pagamentos ante-
cipados indevidos, superfatu-
ramento e demolições indevi-
das para justificar notas fiscais 
fraudulentas. A Operação Obra 
Simulada cumpriu 114 manda-
dos judiciais, incluindo 15 de 
prisão temporária, 24 de busca 
e apreensão, além de bloqueios 
de bens e quebras de sigilo 
bancário, fiscal e telemático.

Entre os alvos da operação 
está Lucas Vissotto, ex-presi-
dente da Goinfra, exonerado 
em abril de 2024 pelo gover-
nador Ronaldo Caiado. Ele e 
outros investigados poderão 
responder por crimes como as-

sociação criminosa, corrupção 
ativa e passiva, peculato, lava-
gem de dinheiro e fraudes. As 
ações são realizadas em Goiâ-
nia, Anápolis e no Distrito Fe-
deral.

A Polícia Civil analisará ou-
tros contratos da Goinfra, in-
cluindo um de R$ 270 milhões, 
sustado pelo Tribunal de Con-
tas do Estado de Goiás (TCE-
-GO). O delegado destaca que o 
Tribunal evidenciou um sobre-
preço de R$ 62 milhões. “Essa 
contratação está suspensa, não 
foi para frente e será alvo tam-
bém de investigação, obvia-
mente, com a mesma diretoria 
envolvida”, pontua. A investiga-
ção também descobriu que a 
empresa envolvida no contrato 
com a Goinfra também teve ir-
regularidades no Tocantins.

Transparência

Em nota oficial, o Governo 
de Goiás enfatizou que a opera-
ção só foi possível graças ao tra-
balho de seus próprios órgãos 
de controle. “A gestão estadual 
mantém tolerância zero com 
desvios de conduta no uso do 
dinheiro público e continuará 
colaborando para que os fatos 
sejam rigorosamente apurados 
e os responsáveis, devidamente 
punidos”, destaca o comunica-
do. A gestão do governador Ro-
naldo Caiado reafirmou ainda 
que “não ‘passa pano’ para nin-
guém e não há possibilidade de 
segunda chance”, finalizou.

Demissões
O governador Ronaldo Caia-

do (UB) demitiu os investiga-
dos na Operação Obra Simu-
lada ainda em abril de 2024. A 
demissão ocorreu após o surgi-
mento de suspeitas de irregula-

ridades em contratos da Agên-
cia Goiana de Infraestrutura e 
Transportes (Goinfra). A prin-
cípio, seis auxiliares do primei-
ro e segundo escalões da pasta 
foram exonerados. Dias depois, 
Lucas Vissoto foi demitido do 
comando da pasta.

A demissão dos servidores 
foi determinada por Caiado 
após relatórios técnicos e ins-
peções da Controladoria-Geral 
do Estado (CGE) e da Secreta-
ria Estadual de Infraestrutura 
(Seinfra) identificarem irre-
gularidades em um contrato 
firmado entre a Goinfra e uma 
empresa do Distrito Federal, 
contratada para reformar pré-
dios públicos. As investigações 
apontam que o desvio seria de 
mais de R$ 10 milhões.

Em 8 de abril de 2024, foram 
demitidos os então servidores 
da Goinfra: Adriano Mendes 

Ribeiro, diretor de manutenção 
da pasta; Thayana Torres Avelar 
Nassar da Veiga, líder de área; 
Thiago Carim Bucker, diretor 
de gestão integrada; Gabriel 
Tertuliano, gerente de aeródro-
mos; e Vítor Angrisani Berquió 
Ramalhão, gerente de apoio 
administrativo e logístico. Já no 
dia 19 de abril, nove meses an-
tes da deflagração da Operação 
Obra Simulada, Lucas Vissotto 
deixou a presidência da autar-
quia. Todos foram presos nesta 
terça-feira e, segundo a Polícia 
Civil, teriam envolvimento com 
as irregularidades.

Outra ex-servidora da pasta, 
Polyana Rosseti Oliveira Rosa, 
então chefe de gabinete, tam-
bém foi demitida e é investiga-
da no âmbito da operação.

Ronaldo Caiado: rigor no combate aos atos de improbidade administrativa

Polícia Civil deflagra 
a Operação “Obra 
Simulada”, que identifica 
irregularidades em 
contrato, com desvios 
de R$ 10 milhões, entre a 
estatal e empresa privada 
sobre serviços de reforma 
e manutenção de 26 
prédios do estado

Segurança pública: a aposta do goiano para Presidência
Portal de Veja

O governador de Goiás, Ro-
naldo Caiado (União Brasil), 
anunciou recentemente sua in-
tenção de ser candidato a pre-
sidente da República em 2026. 
Uma de suas principais bandei-
ras é a segurança pública, área 
em que defende a mão pesada 
do Estado para diminuir a cri-
minalidade. 

Nessa esteira, o político 
anunciou, nesta segunda-feira 
(27), um investimento de 41,9 

milhões de reais de sua gestão 
na compra de novos equipa-
mentos para a segurança peni-
tenciária do estado.

Entre as aquisições do go-
verno goiano, estão 86 novas 
viaturas modelo picape, equi-
padas com celas, 187 carabinas 
semiautomáticas, munições di-
versas e materiais químicos de 
segurança, como sprays de pi-
menta, agentes lacrimogêneos 
e granadas de luz e som.

Durante a cerimônia que 
marcou a entrega dos equipa-

mentos, realizada no Centro 
Cultural Oscar Niemeyer, em 
Goiânia, Caiado destacou os 
investimentos de sua gestão 
na pasta da segurança pública. 
Segundo ele, desde 2019, foram 
investidos mais de 17 bilhões 
de reais na área e, aproximada-
mente, 350 milhões direciona-
dos apenas ao sistema peniten-
ciário goiano, com a reforma de 
unidades, construção de novas 
celas e compra de equipamen-
tos e armamentos. “Graças à 
atuação da Polícia Penal, atin-

gimos um grau de excelência 
no Brasil”, disse.

Desde 2019, quando assu-
miu o cargo, Caiado vem con-
seguindo reduzir o número de 
mortes violentas intencionais – 
aquelas que somam as vítimas 
de homicídios dolosos, latrocí-
nios, lesões corporais seguidas 
de mortes e mortes decorrentes 
de intervenções policiais. Se-
gundo as estatísticas, em 2018 
foram registradas 2.705 mortes, 
contra 1.607 em 2023.

As chances do governador 

Ronaldo Caiado para a Presi-
dência foram testadas pelo Pa-
raná Pesquisas, em dezembro 
do ano passado, em nove cená-
rios. De acordo com o levanta-
mento, seu desempenho variou 
de 4,7% das intenções de voto a 
11,0%.

Sua melhor chance de êxito 
seria em uma disputa sem Bol-
sonaro e contra Lula, quando 
atinge 11,0%, ainda assim abai-
xo do governador do Paraná, 
Ratinho Junior (PSD), que al-
cança 15,9% nesse cenário.
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Justiça impede cobrança
de ICMS de energia solar

Beto Silva

Os usuários de placas fo-
tovoltaicas em Goiás podem 
comemorar: após decisão unâ-
nime do Tribunal de Justiça 
de Goiás (TJGO), a cobrança 
de ICMS sobre o excedente de 
energia elétrica gerada e injeta-
da na rede por centrais de ener-
gia solar foi suspensa.

A vitória é resultado da Ação 
Direta de Inconstitucionalida-
de (ADI) movida pelo gover-
nador Ronaldo Caiado e vice-
-governador Daniel Vilela, que 
argumentaram que a Constitui-
ção Estadual impede a incidên-
cia de ICMS sobre o excedente 
de energia solar injetada na 
rede.

“O TJGO concedeu a liminar, 
garantindo que essa cobrança 
não seja aplicada. Agora, todos 
sabem que podem continuar 
investindo em energia solar em 
Goiás sem essa tributação”, dis-

se Caiado em vídeo publicado 
nas redes sociais. 

“Essa foi uma ação ingres-
sada por nós, por entender que 
quem investe nesse tipo de 
energia não pode ser penaliza-
do com essa taxação”, afirma o 
vice-governador Daniel Vilela.

A cobrança desestimularia 
os investimentos na geração de 
energia solar e dificulta a ado-
ção da tecnologia devido aos 
altos custos iniciais de instala-
ção.

Excedente
O que isso significa para os 

usuários de placas fotovoltai-
cas? Eles não serão mais tribu-
tados pelo excedente de ener-
gia injetado na rede. Podem 
continuar investindo em ener-
gia solar sem essa tributação. 
A decisão suspende imediata-
mente a tributação.

Além disso, o Governo de 
Goiás também está atuando 
junto ao Conselho Nacional de 
Política Fazendária (Confaz) 
para revogar a tributação. A 
questão será analisada em dois 
grupos de trabalho e, assim que 
os estudos forem concluídos, o 
tema será submetido a nova vo-
tação no Confaz.

Ronaldo Caiado e Daniel Vilela: defesa do que prevê
Constituição de Goiás beneficia usuários de placas fotovoltaicas

Vitória no tribunal foi 
conquistada por Ronaldo 
Caiado e Daniel Vilela, que 
buscaram o impedimento 
da tributação junto à 
Justiça goiana

Gestora do Mineirão quer assumir 
revitalização do Complexo Serra Dourada

Beto Silva

O Governo de Goiás dese-
ja transformar o Estádio Serra 
Dourada em um espaço mul-
tiuso, apto a sediar jogos, ati-
vidades esportivas, eventos 
de lazer e feiras de negócios. 
Ciente de que não dá mais para 
manter a famosa arena somen-
te com futebol, a gestão do go-
vernador Ronaldo Caiado foi a 
única nas duas últimas décadas 
a ter coragem de propor uma 
solução para o complexo que 
minguava sem interesse públi-
co e privado.

O local tem potencial para 
abrigar um centro gastronômi-
co e oferecer diversos serviços 
à população. Para isso, o Go-
verno de Goiás divulgou que 
a vencedora terá que realizar 
investimentos mínimos de R$ 
215 milhões na revitalização do 
espaço poliesportivo.

"Em breve, teremos o está-
dio em pleno funcionamento, 
apto a receber eventos inter-
nacionais, levando o nome de 
Goiás ao mundo inteiro", diz 
Daniel Vilela, vice-governador 
A expectativa é que o complexo 
se torne um importante centro 
de eventos e lazer para a região.

Fevereiro
O Governo de Goiás está 

prestes a conceder a gestão do 
Complexo Serra Dourada por 
35 anos. A decisão será tomada 
em 4 de fevereiro, com a pre-
sença do governador Ronaldo 
Caiado e vice-governador Da-

niel Vilela. 
A empresa vencedora do lei-

lão assumirá a gestão do com-
plexo no segundo semestre 
de 2025, ano em que o estádio 
completa 50 anos. A gestora do 
Mineirão, uma das dez maiores 
construtoras do país, mani-
festou interesse em reformar e 
gerir o complexo esportivo. A 
empresa também é responsá-
vel pela administração do Par-
que Ibirapuera. Para participar 
do leilão, foram entregues en-
velopes com a documentação 
necessária e o valor do lance, 
que só será aberto no dia 4 de 
fevereiro.

A concessionária também 
precisará ter experiência na 
gestão de equipamentos se-
melhantes de arena e lazer. O 
vice-governador Daniel Vilela 
comanda o Grupo de Traba-
lho instituído pelo Governo 
Estadual para a formatação do 
projeto de modernização do 

estádio. O grupo também inclui 
representantes da Goiás Parce-
rias, da Procuradoria-Geral do 

Estado e das Secretarias Geral 
de Governo, de Administração 
e de Esportes e Lazer.

Complexo Serra Dourada pode se transformar em espaço multiuso: 
modernização depende de leilão

Empresa apresentou 
proposta para participar 
do leilão que ocorrerá  
no dia 4 de fevereiro. 
Evento terá as presenças 
do governador Ronaldo 
Caiado e vice-governador 
Daniel Vilela

Caiado inaugura colégio em Águas Lindas
Redação 

O governador Ronaldo 
Caiado inaugurou ontem o 
Colégio Estadual da Polícia 
Militar (CEPMG) em Águas 
Lindas, no Entorno do Dis-
trito Federal. A nova unidade 
de ensino substitui uma an-
tiga escola de placa, que foi 
demolida para dar lugar a um 

prédio moderno. O investi-
mento para construção foi de 
R$ 3 milhões.

Caiado ressaltou que os 
benefícios vão além de um 
novo prédio, incluindo Chro-
mebooks, merenda, Bolsa Es-
tudo, uniforme e toda dedi-
cação  dos servidores.

"Construímos do zero. O 
antigo colégio de placa nós 

jogamos no chão. Não tinha 
condições de os alunos estu-
darem em uma temperatura 
de mais de 40 graus”, afirmou 
o governador.

A nova escola atende 940 
estudantes e oferece estru-
tura com quadra de esportes, 
laboratórios de ciências e 
informática, além de biblio-
teca. O governador destacou 

que o antigo prédio era "to-
talmente inadequado" e que 
o novo colégio oferece condi-
ções plenas para a gestão e o 
ensino.

A secretária da Educação, 
Fátima Gavioli, confirmou 
que Águas Lindas vai ganhar 
mais três colégios estaduais, 
que serão entregues em bre-
ve.
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 Folhapress

Após ser liberado pelos mé-
dicos para voltar a viajar de 
avião, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) iniciou as 
discussões para a retomada de 
viagens nacionais e internacio-
nais.

Segundo auxiliares de Lula, 
a queda na popularidade do 
governo fez com o que o presi-
dente indicasse o desejo de via-
jar para várias capitais do país, 
especialmente nas regiões nor-
te e nordeste do Brasil.

Lula deve, ainda em feve-
reiro, viajar para Belém, onde 
pretende realizar um evento do 
Minha Casa, Minha Vida. Visi-
tas dele aos estados da Bahia, 
Pernambuco e Maranhão tam-
bém estão no radar.

No encontro da última se-
gunda-feira (27), com a pre-
sidente da Petrobras, Magda 
Chambriard, ele indicou a in-
tenção de participar dos even-
tos da estatal nas próximas se-
manas.

As agendas internacionais 

devem voltar a partir de mar-
ço com viagens para Japão e 
Vietnã. O presidente sinalizou 
positivamente a uma viagem 
à Rússia para celebração dos 
80 anos da vitória na Segunda 
Guerra Mundial, que ocorreu 
em março de 1945. A viagem a 
Moscou é um convite do pre-
sidente russo, Vladimir Putin, 
com quem Lula conversou por 
telefone na manhã da última 
segunda-feira.

O chefe do Executivo bra-
sileiro ainda deve participar 
da posse do novo presidente 
do Uruguai, Yamandú Orsi, 
também em março. A agenda 
internacional desse ano tem 
duas viagens previstas em ju-
lho: Argentina, para reunião do 
Mercosul, e uma visita oficial à 
França.

Como é de praxe, em se-
tembro, o presidente brasileiro 
deve viajar aos Estados Unidos 
para a Assembleia Geral da 
ONU (Organização das Nações 
Unidas). Em novembro, o des-
tino é a reunião dos chefes de 
Estado do G20, na África do Sul.

Redação

Proprietário da Nascente 
Agro-Industrial, empresa que 
produz carvão vegetal na re-
gião, o prefeito de Alto Paraíso 
de Goiás, Marcus Adilson Rin-
co (UB), foi o único goiano da 
lista de seis políticos brasileiros 
eleitos em 2024 que entraram 
para a chamada “Lista Suja do 
Trabalho Escravo”, elaborada 
pelo Ministério do Trabalho e 
Emprego (MTE).

A versão mais atual da lista, 
divulgada em outubro, apon-
ta que o combate ao trabalho 
escravo, no ano passado, al-
cançou, ao todo, 5.741 traba-
lhadores, encontrando 2.004 
trabalhadores submetidos a 
condições degradantes. Desse 
total, 155 foram estavam em 
Goiás, quarto estado em pesso-
as flagradas em condição aná-
loga à de escravos.

Um dos flagrantes do ano 
passado envolveu o cantor 
sertanejo Leonardo, que de-
pois saiu da lista suja no final 
de 2024 porque indenizou os 
trabalhadores em R$ 225 mil 
pelos direitos trabalhistas de-
vidos. Na época ele disse que 
havia arrendado o imóvel e que 
desconhecia a situação degra-
dante dos empregados, entre 
os quais um adolescente de 17 
anos.

O caso de Rinco, que é enge-
nheiro florestal e vive na região 
desde a década de 1960, cha-
mou a atenção com a divulga-
ção da lista após a eleição, mas 
ocorreu em 2021. Na época a 
empresa dele foi autuada 15 
vezes pelo Ministério do Tra-
balho. Entre outras coisas, por 
não oferecer água potável nem 
banheiros adequados aos fun-
cionários.

Marcus Rinco (UB): trabalho escravo em Alto Paraíso
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 
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Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)

É incrível como a eleição do presidente americano Do-
nald Trump influencia de maneira tão profunda as discus-
sões políticas aqui no Brasil. Há, pelo menos, duas semanas, 
o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) usa a sua proximidade 
ideológica com o amigo estadunidense como âncora para 
pressionar a classe política e o STF para atender seus proje-
tos políticos, como uma quase improvável anistia e posterior 
conquista dos direitos políticos para disputar as eleições de 
2026. Mas isso seria apenas uma epifania sem nenhum sen-
tido ou, realmente, Donald Trump pode facilitar o alcance 
desses objetivos?  Por mais que as tratativas do presidente 
americano em relação aos “convidados brasileiros” em sua 
posse (20 de janeiro), em Washington, tenham sido bastante 
frias, existe, sim, um alinhamento político que pode atender 
os interesses de ambos. Trump trava uma forte guerra eco-
nômica contra parceiros comerciais, entre eles o Brasil, e 
não seria surpresa a utilização de temas políticos locais para 
pressionar o governo brasileiro e suas instituições em algum 
momento do seu mandato. Para o bolsonarismo mais en-
tusiasmado, Trump deve entrar no tema “elegibilidade” de 
seu amigo Jair Bolsonaro tão logo resolva as primeiras ações 
internas, algo previsto para março ou abril deste ano. No en-
tanto, é bem provável que a primeira investida da diplomacia 
do governo Trump no Brasil aconteça via Marco Rubio, seu 
secretário de Estado. Por hora, o Brasil se vê com tempo para 
estudar esta nova ordem diplomática, porém, enfraquecida 
diante de um cenário onde o mundo todo teme algum desa-
tino do presidente Republicano.   

Internação no mês de dezembro foi a 
grande inspiração de Gusttavo Lima na 
política 

Durante os quatro dias em que esteve internado no Hos-
pital Vila Nova Star, em São Paulo, entre os dias 21 e 24 de 
dezembro do ano passado, Gusttavo Lima teve uma espécie 
de “revelação” sobre seu futuro político.  

O empresário e cantor sertanejo disse que acordou um dia 
com a sensação de que “deveria fazer mais pelo povo”, segun-
do informou a coluna de Mônica Gaspar, no jornal O Globo.  

Um dos principais incentivadores de Gusttavo Lima, o go-
vernador Ronaldo Caiado (UB), espera convencer o sertane-
jo a se filiar ao União Brasil.   

E aí? Quando Trump
vai falar da

política brasileira?

Queda de braço
O PSDB teve uma reunião com 

membros da executiva nacio-

nal do MDB para discutir uma 

possível fusão ou incorporação 

defendida pelo deputado fede-

ral Aécio Neves (PSDB-MG) - o 

presidente nacional da sigla, 

Marconi Perillo, defende con-

versas com o PSD.

Pelo projeto
Seja qual for a decisão, PSD ou 

MDB, tanto para Marconi Pe-

rillo quanto para Aécio Neves, a 

opção (fusão ou incorporação) 

trará para um dos dois uma for-

te renúncia de projeto político 

para 2026.  

Prevenção
Diante das perspectivas de alta 

inflacionária nos próximos me-

ses, o governo Lula (PT) quer, 

no mínimo, evitar polêmicas 

desnecessárias com pronun-

ciamentos improvisados. 

Tá faltando algo
Interlocutores do Palácio do 

Planalto têm se queixado do 

desempenho de aliados na 

defesa do governo nas redes 

sociais nos estados: falta em-

penho e periodicidade, assim 

como fazem os bolsonaristas. 

Engajamento
Parlamentares e políticos bol-

sonaristas produzem, sozi-

nhos, muito material favorável 

ao ex-presidente e contra o atu-

al governo, mantendo a mili-

tância sempre ativa e engajada. 

“Vem cá…”
Aliás, a nova equipe de comu-

nicação do governo Lula deve 

se aproximar mais dos aliados 

nos estados, principalmente 

parlamentares, e pedir mais 

dedicação em campanhas di-

gitais.  

Outros tempos
Em uma reunião recente, petis-

tas históricos remontam tem-

pos em que o partido era exem-

plo de mobilização de massa, 

comunicando melhor que si-

glas mais ricas e poderosas.    

Passando dos 
limites
Em “tom de brincadeira”, se é 

que isso é possível, um grupo 

de homens imitou o polêmico 

gesto de Elon Musk, em um en-

contro privado, em Catanduva/

SP - agora, todo mundo se des-

culpando. 

Lula da Silva: viagens pelo país e o exterior

Autorizado por médicos,
Lula prepara agenda 
de viagens para
próximos meses

Prefeito de Alto Paraíso
aparece na “Lista Suja” do
trabalho escravo em Goiás
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Discussão sobre futuro do PSDB tem 
guerra velada entre Aécio e Marconi

Redação, 
com agências

A discussão sobre o futuro 
do PSDB tem sido marcada por 
uma queda de braço entre duas 
lideranças históricas do parti-
do: o deputado federal Aécio 
Neves (MG) e o presidente na-
cional da sigla, Marconi Perillo 
(GO). Aécio defende a reapro-
ximação com o MDB, enquan-
to Perillo aposta na fusão com 
o PSD. O embate velado entre 
os dois reflete seus interesses 
eleitorais para 2026.

Aécio cogita disputar o go-
verno de Minas Gerais ou ten-
tar retornar ao Senado. Em 
qualquer das opções, teria mais 
facilidade no MDB do que no 
PSD.

No partido de Gilberto Kas-
sab, o atual presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco, é aponta-
do como favorito para disputar 
o governo mineiro, enquanto 
o ministro de Minas e Energia, 
Alexandre Silveira, deve con-
correr ao Senado também por 
Minas. Assim, Aécio enfrenta-
ria resistências internas para 
viabilizar sua candidatura.

Perillo também busca o co-
mando de seu Estado, Goiás, 
mas enfrenta um obstáculo si-
milar. No MDB, o atual vice-go-
vernador, Daniel Vilela, é con-
siderado o candidato natural 
ao governo goiano, dificultan-
do os planos do tucano.

Ex-governador de Goiás, Pe-
rillo assumiu a presidência do 
PSDB em 2023 com o apoio de 
Aécio Neves, que passou por 
uma reabilitação política e re-
cuperou sua influência entre os 
tucanos. Em julho daquele ano, 
o Tribunal Regional Federal da 
3ª Região, em São Paulo, con-
firmou a decisão que absolveu 
o deputado da acusação de re-
cebimento de propina de R$ 2 
milhões do empresário Joesley 
Batista, da J&F.

Aécio e Perillo evitam falar 
publicamente sobre suas pre-
tensões eleitorais para 2026 e 
também desconversam sobre 
a disputa em curso pelo futuro 

da sigla. Aliados, porém, garan-
tem que os planos eleitorais de 
ambos em suas respectivas ba-
ses já provocam tensões e terão 
forte impacto no debate inter-
no do partido.

Março e abril
Marconi Perillo disse que o 

PSDB iniciará conversas inter-
nas a partir de fevereiro para 
definir futuras alianças. A ex-
pectativa é que a sigla decida 
com qual partido se alinhará 
entre março e abril. 

“Nosso primeiro passo será 
esse trabalho de imersão. Em 
seguida, vamos dialogar com 
outros partidos. Seguimos o 
cronograma para ter uma de-
finição em março. Recebemos 
propostas de todas as legendas 
que não estão alinhadas à pola-
rização”, afirmou.

Questionado sobre uma 
possível preferência pelo PSD, 
Perillo negou qualquer predi-
leção por partido, ressaltando 
que a decisão não cabe ape-
nas a ele. “Não sou o dono do 
partido; essa será uma decisão 
coletiva, fruto do nosso debate 
interno”.

O goiano destacou ainda 
que, embora o PSDB tenha 
intenção de disputar a Presi-
dência da República em 2026, 
isso não será uma condição 
para a futura aliança. Também 
afirmou que o formato da co-
ligação — federação, fusão ou 
incorporação — será decidido 
posteriormente, dependendo 
dos partidos envolvidos. “Essa 
definição dependerá dos par-
ceiros com os quais nos ali-
nharmos”, disse.

Ao ser perguntado sobre 

uma possível candidatura ao 
governo de Goiás no próximo 
ano, Perillo evitou dar uma 
resposta direta. “Não vou pôr 
o carro à frente dos bois. Meu 
projeto político, que é coleti-
vo, será definido no momento 
oportuno”.

Já Aécio Neves disse, em 
nota, que o Brasil precisa da 
união das forças mais preocu-
padas com o futuro do país do 
que com “cargos ou tempo de 
televisão”. O deputado afirmou 
defender que o PSDB esteja 
aberto a conversar com forças 
políticas que se disponham a 
construir um caminho alterna-
tivo aos “extremos”, “sem vetos 
ou alinhamentos automáticos”.

“A avenida do centro vem se 
ampliando. E o PSDB tem uma 
grande responsabilidade em 
ajudar a fortalecer esse campo. 

Trabalharei ao lado do presi-
dente Marconi, dos nossos go-
vernadores e de inúmeras ou-
tras lideranças do partido para 
chegarmos a esse objetivo.”

Interlocutores de Aécio afir-
mam que o deputado tem ar-
ticulado com o ex-presidente 
Michel Temer para selar uma 
aliança entre PSDB e MDB. 
Além disso, ele mantém diálo-
go com o presidente nacional 
do MDB, Baleia Rossi.

Os tucanos também nego-
ciam com Podemos e Solidarie-
dade. Apesar de menores, esses 
partidos ajudariam o PSDB a 
superar a cláusula de barreira. 
Há ainda a possibilidade de 
aliança com o Republicanos, o 
que poderia resultar em uma 
mudança no visual das siglas, 
algo que ambas consideram 
neste momento.

Aécio Neves, ex-governador de MG

Embate entre lideranças 
históricas tucanas reflete 
interesses eleitorais para 
2026, quando a sigla 
discute fusão com o PSD 
ou MDB

Governadores tucanos são assediados por diversos partidos
Enquanto os dois tucanos 

disputam quem exerce maior 
liderança no partido, a discus-
são sobre o futuro do PSDB 
ganhou uma dose extra de ur-
gência diante da possibilidade 
de desfiliação de seus três go-
vernadores: Raquel Lyra (Per-
nambuco), Eduardo Leite (Rio 
Grande do Sul) e Eduardo Rie-
del (Mato Grosso do Sul).

Eduardo Leite reafirmou 
seu compromisso com o PSDB, 
partido ao qual é filiado desde 
2001, quando tinha 16 anos. 
Ele destacou que, mesmo an-
tes disso, já se considerava um 

tucano. Apesar dessa fidelida-
de, Leite defende o debate so-
bre um eventual alinhamento 
do PSDB com outra legenda, 
ainda que isso leve à incorpo-
ração ou fusão do partido para 
a criação de uma nova sigla.

O governador do Rio Grande 
do Sul esclareceu que as con-
versas com outras legendas es-
tão em fase inicial e têm caráter 
exploratório. No entanto, admi-
tiu avanços nas tratativas com 
MDB e PSD nos últimos meses, 
embora ainda sem definições 
concretas.

Leite defende que o PSDB 

busque uma aliança basea-
da em um projeto nacional 
de oposição tanto ao petismo 
quanto ao bolsonarismo. O go-
vernador, que tentou disputar a 
Presidência em 2022, afirmou 
que seu nome estará à dispo-
sição para as eleições de 2026. 
Aliados do governador avaliam 
que ele mantém boa relação 
com MDB e PSD e já discutiu 
uma possível aliança com Gil-
berto Kassab e Baleia Rossi.

Raquel Lyra, por sua vez, de-
fende a aliança com um partido 
de grande porte que não adote 
uma postura de forte oposição 

ao governo Lula. Ela tentará a 
reeleição em 2026, provavel-
mente contra o prefeito de Re-
cife, João Campos (PSB). Como 
Pernambuco depende de re-
cursos federais, a governadora 
busca uma sigla que lhe ofereça 
condições para a disputa sem 
entrar em confronto direto com 
o governo federal.

Entre novembro e dezem-
bro do ano passado, Eduardo 
Riedel manteve conversas com 
dirigentes nacionais de quatro 
partidos — PP, PL, MDB e Po-
demos — sobre uma possível 
filiação. No entanto, segundo 

aliados, o governador descarta 
deixar o PSDB antes que a le-
genda defina seu futuro. Ainda 
assim, ele cobrou de Perillo e 
Aécio agilidade na decisão.

Aliados do governador 
apontam sua inclinação por 
uma fusão com o MDB ou o 
PSD. No caso do MDB, pesa o 
fato de Eduardo Rocha, chefe 
da Casa Civil de Riedel, ser filia-
do ao partido. Rocha é casado 
com a ministra do Planejamen-
to do governo Lula, Simone Te-
bet, com quem o governador 
tem boa relação.

Marconi Perillo, ex-governador de GO
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Leonardo Sanchez

"Eles que fugiram de mim", 
diz Baby no início do filme que 
leva seu nome, ao ser questio-
nado se havia saído de casa e 
largado a família. Não é por 
escolha que o rapaz gay peram-
bula pelas ruas do centro de 
São Paulo, numa situação de 
abandono compartilhada com 
muitos outros jovens como ele.

Wellington — seu nome ver-
dadeiro — começa o filme dei-
xando a Fundação Casa, onde 
foi parar por um delito qual-
quer. Ninguém o espera na por-
ta da instituição para menores, 
tampouco no endereço onde 
morava com o pai e a mãe. De-
samparado, recorre aos arre-
dores da praça da República, 
ponto de alta voltagem sexual 
da capital paulista.

Seja pelos bares e boates 
gays, pelos cinemas pornôs ou 
pelas esquinas tomadas pela 
prostituição, aquele espaço de 
marginalidade acolhe Welling-
ton num momento de agonia. 
Ali, ele se torna garoto de pro-
grama, vendedor de drogas e, 
também, homem de família, ao 
conhecer Ronaldo, um michê 
mais velho com quem cria uma 
relação passional e, de certa 
forma, paternal.

Baby não escolhe o nome 
de guerra à toa. Aos 18 anos, 
ele percebe que a idade é sua 
aliada na conquista de clientes 
e de alguma independência fi-
nanceira. Em paralelo, cria um 
tampão para o vazio deixado 
pela ausência dos pais, to-
mando Ronaldo, seu filho, sua 
ex-mulher e a namorada dela 
como sua nova família.

Também encontra conforto 
em outras pessoas LGBTQIA+ 
que, como ele, ficaram sem lar 
e criaram sua própria configu-
ração familiar. Com eles, faz 
"voguing" em praças e ônibus 
e dribla os perigos do centro, 
incluindo a truculência policial 
sempre à espreita.

É como se a história de con-
trastes de Wellington servisse 
de alegoria para a própria his-
tória daquele pedaço caótico 
de São Paulo. "O que a gente vê 
dessa região é o que chamam 
de vazio, degradação, decadên-
cia, crime. Mas o filme tenta 
voltar a sua lente para aquilo 
que existe de vivo, de dina-
mismo", diz o diretor Marcelo 

Caetano, que mora perto das 
locações.

"Muita gente que chega a 
São Paulo é acolhida pelo cen-
tro, pelas pensões, as quitine-
tes, os hoteizinhos. E por isso 
muita gente desenvolve uma 
relação de afeto por esse espa-
ço, que é de contato de classes, 
de origens. Tem apartamento 
cheio de gays solteiros e, do 
lado, uma pensão. O que eu 
fiz com o filme foi olhar para a 
multidão que circula por ali e 
dar um zoom, contar as histó-
rias dessas pessoas."

Homossexuais, Wellington e 
Ronaldo saem à caça de clien-
tes em cinemas, saunas e ruas, 
ora transando juntos, ora se-
parados. Quando voltam para 
casa, fazem amor, um tipo de 
sexo diferente daquele perfor-
mático que têm com outros ho-
mens.

Era imprescindível que 
"Baby" fosse gráfico ao mos-

trar essas cenas de intimidade. 
Nada novo para Caetano, di-
retor do premiado "Corpo Elé-
trico", que em 2017 também 
mostrou corpos e amores que-
er de forma naturalizada, sem 
moralismo.

"Não são cenas para excitar, 
elas também trazem proble-
mas. Além de prazeroso, o sexo 
aqui pode ser desconfortável", 
diz o diretor. Na primeira vez 
em que vão para a cama, Ro-
naldo descobre lentamente as 
marcas que os maus tratos dei-
xaram no corpo de Wellington, 
revivendo traumas enquanto 
seus corpos, nus, se agarram 
um ao outro.

Percebemos, já ali, que o 
sexo dos dois vai muito além 
do orgasmo. Sendo assim, cap-
turá-lo não poderia ser algo 
mecânico, óbvio. "Filmar o de-
sejo é muito mais difícil do que 
filmar o sexo, que talvez nem 
cause mais tanto choque ou ex-

citação [no cinema]. A câmera 
tem que dançar com os per-
sonagens, não pode mostrar 
tudo."

Com a câmera próxima dos 
atores, Caetano captura poros, 
cicatrizes e suor. Mais do que 
corpos explícitos, ele enfoca os 
olhares que Wellington e Ro-
naldo trocam, em momentos 
nos quais se estabelece uma 
relação de intimidade e vulne-
rabilidade muito maior do que 
a obviedade da nudez.

"Baby" chega aos cinemas 
depois de muita expectativa 
e de elogios às atuações de 
João Pedro Mariano, que vive 
Wellington, e Ricardo Teodoro, 
que faz Ronaldo. O filme fez sua 
première no Festival de Can-
nes, em maio passado, de onde 
saiu com o prêmio de estrela 
em ascensão da Semana da 
Crítica para o segundo ator. Ga-
nhou troféus em várias outras 
mostras e, por aqui, levou dois 

prêmios no Mix Brasil e quatro 
no Festival do Rio, incluindo 
melhor filme.

Bom momento
A expectativa é que a traje-

tória impulsione a carreira nas 
salas de cinema, principalmen-
te em meio ao momento de 
orgulho nacional provocado 
por "Ainda Estou Aqui". Selton 
Mello e Walter Salles chegaram 
a citar "Baby" em entrevistas, 
seguindo a tendência de levan-
tar a moral de outras produções 
brasileiras ao agradecer pelos 
mais de três milhões de espec-
tadores que já compraram in-
gressos para o seu longa.

Lá fora, o interesse por 
"Baby" também é grande. Pelo 
menos 20 países já compraram 
o filme para distribuição local, 
incluindo Alemanha e França, 
que promovem o lançamento 
já em março. Para Caetano, o 
nicho LGBTQIA+ é grande e, 
portanto, sempre há interesse 
por filmes que seguem a temá-
tica, não importa onde.

Em seu próximo projeto, ele 
vai adicionar mais um volume 
ao cinema queer brasileiro, no 
que será, nas suas palavras, um 
estudo da "formação da bicha 
brasileira". Caetano deve aban-
donar as ruas de São Paulo e 
retornar a Minas Gerais, onde 
nasceu, para filmar o longa no 
próximo ano. "Agora é entre-
gar o ‘Baby’ e cuidar do novo 
bebê." (Folhapress)

BABY
1h47min de duração

Drama, romance

Marcelo Caetano, em 
‘Baby’, que estreia neste 
fim de semana no Cine 
Cultura, captura a paixão 
de garotos de programa 
no centro da maior 
metrópole brasileira. Filme 
evita retratar sexo como 
algo mecânico e, ao fazê-
lo, mostra que corpos 
despidos vão além do ato 
carnal em si

Longe da heteronormatividade: João Pedro Mariano e Ricardo Teodoro contracenam em cena afetiva

Apoio nas relações: produção narra história de jovem abandonado pelos pais

FOTOS: ALINE ARRUDA/ DIVULGAÇÃO
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Streaming celebra 
quadrinho nacional

Hoje celebra-se o Dia do 
Quadrinho Nacional. A Itaú 
Cultural Play, plataforma de 
streaming gratuita de cinema 
brasileiro, comemora a efe-
méride com a coleção Quadri-
nhos, destinada à intersecção 
entre audiovisual e HQs e lan-
çamentos.

Uma estreia na platafor-
ma, o curta “O Retrato do Mal” 
(2021, foto), de Márcio Júnior 
e Márcia Deretti, é uma adap-
tação da HQ de mesmo nome 
de Jayme Cortez, um dos ex-
poentes dos quadrinhos de 
terror no Brasil, lançada em 
versões nas décadas de 60 e 70.  
Trabalho de doutorado de Jú-
nior, a animação conta a histó-
ria de Gascon, um artista que 
dedicou toda a sua existência à 
procura da obra-prima do hor-
ror. O filme foi exibido em festi-
vais brasileiros e internacionais 
de cinema, animação e terror.

No episódio “Produção In-
dependente”, os artistas Marce-
lo D'Salete, Klebs Junior, Mar-
catti, Carol Rossetti e Daniel 
Esteves falam sobre a cena do 
HQ e suas transformações ao 
longo dos anos, com a popula-
rização dos meios de publica-
ção autônomos.

“Mulheres e HQ”, como o 
próprio título sugere, traz de-
poimentos de cartunistas sobre 
a importância da representa-
ção feminina nas histórias e 
nos bastidores dos HQs. Par-
ticipam do episódio Germana 
Viana, Carol Rossetti, Ana Re-
calde e Cris Eiko.

Pautas femininas
“LoveLove6”, autora de Shei-

loca, HQ que explora pautas fe-
mininas, e Lino Arruda, ativista 
trans e autor de Monstrans: ex-
perimentando horrormônios, 
selecionado pelo edital Rumos 
Itaú Cultural 2017-2018, tam-
bém aparecem no episódio de-
dicado à representatividade.

Junto a Sirlene Barbosa, pro-
fessora e coautora de Carolina, 
biografia em quadrinhos da es-
critora Carolina Maria de Jesus 
(1914-1977), eles falam sobre 
a representatividade presente 
em suas obras e trajetórias.

“A guerra dos Gibis” (2012), 
dirigido por Rafael Terpins e 
Thiago B. Mendonça, mistura 
animação e documentário. O 
filme retrata a produção efer-
vescente de quadrinhos eró-
ticos, de crime e de terror que 
surgiu no Brasil na década de 
60, desafiando a ditadura.

Comédia nonsense e ousada 
do cineasta gaúcho Otto Guer-
ra, A cidade dos piratas (2018) 
é o longa-metragem de desta-
que. Inspirada na obra de La-
erte Coutinho, em especial na 
série Piratas do Tietê, a anima-
ção intercala histórias fictícias 
e reais, como a transição de gê-
nero da amiga e a própria reali-
zação do filme, durante a qual 
Guerra descobriu um câncer. 
(Redação)

DIVULGAÇÃO
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Refúgio
O arquiteto goiano Lucas Machado, do Studio Lucas Machado 
Arquitetura, é o responsável pelo ambiente “Refúgio Rio Quente 
Resorts”, na CASACOR Brasília, principal mostra de arquitetura, 
design de interiores e paisagismo.  O projeto arquitetônico do 
espaço é moderno, clean, com elementos naturais como pedras, 
troncos e vegetação local e traz curvas que remetem à Serra de 
Caldas Novas, que emoldura o complexo goiano da Aviva.

As amigas Cláudia Oliveira e Simone Domingues brindaram a nova 
idade de Viviane Valente (centro) em prestigiada noite na Época Arte & 

Vinho, no Setor Marista

Juliana Aráujo (Eleonora Hsiung Atelier) e Valquíria Marques

William Hanna compareceu ao coquetel de lançamento da coleção Drão

ANDRÉ CYWINSKI
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RAFAEL LIMA

RAFAEL LIMA

Jantar no Siena
O apreciado Restaurante Siena, em Paris, foi o cenário escolhido 
para uma experiência gastronômica promovida pela CEO e acionista 
do Grupo Flamboyant Emmanuele Louza e a empresária Carol 
Bassi, no dia 26 de setembro. O evento celebrou o sucesso da grife, 
inaugurada em maio deste ano no Flamboyant Shopping, e foi 
prestigiado por importantes empresários, designers e personalidades 
de destaque no cenário da moda brasileira e internacional.

Marketing do marketing
Um candidato à prefeitura de São Paulo errou de cidade e colocou 
um ultraleve de trike sobrevoando bairros de luxo da capital goiana, 
ostentado uma faixa azul com seu nome, número e foto. Achei 
superinteligente. Se não der lá em São Paulo com certeza ele deve 
tentar o governo de Goiás em 2026. Já tá aí, né?

Cerimônia Kaitai
Amanhã (quarta-feira), Goiânia recebe a primeira cerimônia Kaitai, 
onde acontecerá a abertura do autêntico Atum Bluefin, variedade 
mais nobre do atum proveniente do Mar Mediterrâneo, na 
Espanha, e encontrado do oceano Pacífico.  O evento de abertura 
e apreciação é comandado pelos chefs Juliano Guinoza, do Black 
Sushi e Marcos Aurélio, da Nagoya School.

Cursos do Icumam
O 14º Curso de Formação Profissional - Núcleo de Desenvolvimento 
de Roteiros Audiovisuais do Icumam Cultural será realizado de 26 
a 29 de novembro de 2024, no Sebrae-GO. Roteiristas, diretores, 
estudantes de audiovisual e demais profissionais da área de 
comunicação podem se inscrever no curso até o dia 24 de outubro, 
pelo site do Icumam. O curso é gratuito.

QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 19 DE SETEMBRO 19 DE SETEMBRO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 19 DE MARÇO 19 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMSEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 04 DE MARÇO 04 DE MARÇO DE 2024DE 202412 DMTERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 02 DE JANEIRO 02 DE JANEIRO DE 2024DE 202412 DM

LEO IRAN

Registros Etnográficos
A mostra “Representações e 
Abstrações”, de Rosa Berardo, 
segue em cartaz até 12 de 
janeiro de 2024, no Centro 
Cultural Octo Marques. A 
exposição fotográfica conta 
com curadoria de Antonio 
da Mata e reúne alguns 
dos milhares de registros 
etnográficos do Alto e do Baixo 
Xingu. A entrada é gratuita.

Um novo Basileu França vem aí
Em 2023, a arte floresceu em Goiás, com o Governo investindo 
expressivamente na Escola do Futuro em Artes Basileu França, 
através da Secretaria de Ciência, Tecnologia e Inovação. A 
segunda fase da reforma do Basileu França, estimada em mais 
de R$ 40 milhões, foi iniciada, prometendo uma superestrutura. 
Ademais, cerca de R$ 4 milhões foram dedicados à aquisição de 
instrumentos e equipamentos, destacando-se um piano Steinway 
de cauda inteira, considerado entre os melhores do mundo.

Debate de Saúde
Os médicos Cláudio Brandão e Nelson Remy Gillet foram 
recebidos no estúdio da Rádio XYZ para uma conversa mais do 
que necessária sobre o tratamento do câncer. Comunicador e 
anfitrião, Ricardo Mello abriu as portas de sua rádio instalada no 
Shopping Gallo, na Região da 44 e, semanalmente, ao lado de Gillet 
debatem saúde pública com convidados. A iniciativa faz parte do 
projeto Eu Sou Vida, liderado por pelo médico cardiologista e um 
dos fundadores do Hospital São Francisco, que tem como objetivo 
promover a gestão da cidadania através da cultura por uma vida 
mais saudável.

Nova Portaria do MinC
O Ministério da Cultura (MinC) publicou, na última sexta-feira (29), 
alterações na Portaria MINC Nº 80/2023, que institui as diretrizes 
complementares para solicitação e aplicação dos recursos na 
Política Nacional Aldir Blanc de Fomento à Cultura (PNAB). O novo 
texto estabelece a restituição de R$ 300 milhões aos Estados e 
Distrito Federal. Esse montante seria utilizado no Programa de 
Aceleração do Crescimento (PAC) em 2023, mas agora deverá ser 
aplicado em fomento cultural, em 2024. 

Marcello Gomes e Barbra Sabota (centro) se casaram em cerimônia 
reservada no Cartório Silva, no Setor Marista, no último dia 19 de 

dezembro (terça-feira). O casal recebeu a família e alguns amigos, entre 
eles a modelo Giovanna Veríssimo e o empresário Mozart Freitas, com 

um jantar íntimo no buffet Marcos Silva, no Setor Bueno.

DEMUR MOREIRA

Senador Vanderlan Cardoso e Izaura Cardoso fizeram parte do seleto 
grupo de homenageados com o Prêmio Alô TV, do jornalista Leno Silva, 
em evento realizado na praça Criativa Central, em Senador Canedo. A 

apresentadora Hellen Ganzarolli foi a convidada especial da festa.

DIVULGAÇÃO

Apresentadora Helen Ganzarolli, o homenageado Matheus Ribeiro e o 
jornalista Leno Silva na premiação do Alô TV.

A médica pneumologista Natália Carelli explica que estamos diante de 
mudanças repentinas no clima, o que requer atenção redobrada com 
idosos, imuno deprimidos e crianças. “Trago algumas orientações para 

que possamos aproveitar com saúde todos esses preciosos dias”, destaca. 
Uma delas é a importância de fazer a higiene das mãos com frequência, 

independente de qualquer sintoma, elas são importantes vetores de 
transmissão de doenças. 

Nova Portaria do MinC 2
O documento altera o Anexo I da Portaria 80, que trazia os valores 
distribuídos para Estados e Distrito Federal. A diretora de Fomento 
Direto do MinC, Teresa Cristina Azevedo, explica que os estados 
têm até 31 de janeiro de 2024 para ajustarem os Planos de Ação 
na Plataforma Transferegov, a fim de incluírem os recursos 
recebidos na meta de fomento cultural.

Moda Goiana
A primeira edição do Prêmio da Moda Goiás 2023 já tem data 
marcada vai acontecer no dia 17 de setembro de 2024, no Teatro 
Madre Esperança Garrido, em Goiânia. Aguardem!

La Disco
A Dj paulista Leiloca Pantoja vai aterrissar em Goiânia, no dia 
26 de janeiro, para sua primeira apresentação no Open Air, 
espaço anexo ao clube Roxy na avenida 87, Setor Sul. A bonita 
desce montadíssima e promete fazer a alegria da pista com sua 
impecável seleção de hits da disco music.

Lixo Eletrônico
O Programa Sukatech, liderado pelo Governo de Goiás, recolheu 
500 toneladas de lixo eletrônico em 2023, reforçando o 
compromisso do governo com tecnologia e sustentabilidade. O 
Sukatech doou 1.613 computadores recondicionados a entidades, 
instalou nove pontos de coleta estratégicos e planeja investir R$ 4,7 
milhões nos próximos anos, ampliando sua capacidade de coleta e 
certificação de alunos.

Pop Up em Trancoso
A Ferragamo, marca italiana de 
moda de luxo, abre uma pop-up 
na icônica Pousada Estrela 
D’Água. A Pop-Up ocupará uma 
parte do hotel, convidando 
os clientes a conhecer a 
coleção Pre-Spring 2024 de 
Maximilian Davis. Elementos 
personalizados, como 
guarda-sóis de praia e piscina, 
espreguiçadeiras e almofadas, 
serão apresentadas com a 
nova estampa da coleção 
em um tom quente de laranja 
avermelhado.
A ativação começou no dia 20 
de dezembro e se estenderá 
até o Carnaval. A Pop-Up 
Store estará aberta de 26 de 
dezembro a 26 de janeiro. O 
conceito da loja se inspira no 
ambiente de Trancoso, com o 
uso de materiais naturais como 
ráfia, remetendo à arquitetura e 
estética do local.
“Trancoso é um dos destinos 
mais procurados durante a 
temporada de verão, atraindo 
mais de 80.000 visitantes. 
Estamos animados em trazer 
essa experiência única para 
o Brasil pela primeira vez. As 
estampas ousadas da coleção 
Pre-Spring 2024 de Maximilian 
Davis incorporam a elegância 
e sofisticação da clientela que 
visita Trancoso e se integrarão 
perfeitamente à propriedade 
na Praia dos Nativos.” Declara, 
Daniella Vitale, CEO das 
Américas.

Carnaval do Mané
Grupo R2 anuncia retorno do 
festival que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha
A maior festa do mundo está 
chegando. O Carnaval é uma 
paixão nacional e, em 2024, 
será ainda mais especial na 
nossa capital. O Grupo R2 
anuncia o retorno do Carnaval 
do Mané, que acontece de 03 a 
13 de fevereiro, na Arena BRB 
Mané Garrincha, com diversos 
gêneros musicais e nomes de 
peso da música nacional.
A folia já começa com um pré-
carnaval, dia 03 de fevereiro, e 
continua de 09 a 13 do mesmo 
mês. No line up, Nattan; 
Dennis DJ; Psirico; Se Joga; 
João Gomes; Kadu Martins; 
Manu Bahtidão; Vintage 
Culture; Matheus & Kauan; 
Matuê; Matheus Fernandes; 
Benzadeus; Doozie; Clayton 
& Romário; Felipe Amorim; 
Papatinho; Xand Avião; Clima 
de Montanha; Kayblack; Pedro 
Sampaio; Largo Tudo; Doze 
por Oito; Ana Castela; e Hugo & 
Guilherme.
Os ingressos estão disponíveis 
a partir desta terça-feira, 21, às 
14h, através do site/aplicativo 
R2.com.vc

Goiano na Arábia Saudita
O lutador goiano Renan Problema venceu Ryan Bader em apenas 21 
segundos em Riad, na Arábia Saudita, conquistando o supercinturão 
e sendo o único do PFL a vencer atletas do Bellator. Com um cartel 
de 13 vitórias, sendo 10 por nocaute, 3 derrotas e 3 “no contest”. O 
brasileiro recebeu a notícia de um novo desafiante: o camaronês 
Francis Ngannou, ex-campeão do UFC.

Art Déco
Até nesta sexta-feira (8), fotógrafos profissionais e amadores podem 
se inscrever, gratuitamente, no concurso de fotografia “Memórias em 
Foco”.  O concurso vai selecionar 22 fotografias dos monumentos Art 
Déco em Goiânia tombados pelo Iphan. As fotos selecionadas irão 
compor uma exposição durante o Goiânia Art Déco Festival, em maio 
deste ano. Mais informações pelo instagram @goianiaartdecofestival

Sunset
A especialista imobiliária Maria Rosa Martins, a designer de joias 
Eleonora Hsiung e a sommelier Gina Facuri, todas empresárias de 
destaque em seus mercados, participam de um talk show sobre 
empreendedorismo feminino e seus desafios, que vai acontecer no 
dia 8 de março, às 16h, no Ateliê Eleonora Hsiung, na Rua 1142, Setor 
Marista. Durante o coquetel do evento, as convidadas conhecerão 
a marca URBS Donna, inovadora imobiliária formada apenas por 
mulheres, a ser lançada no sunset.

Cafés Especiais
A 4ª edição do Café Fest já tem data para acontecer: será nos dias 
19, 20 e 21 de abril, no Shopping Cerrado, em Goiânia. O evento é 
considerado o maior evento de cafés especiais da Região Centro-
Oeste, a expectativa é receber, durante os três dias de festival, 
cerca de 10 mil pessoas. A programação está bem diversificada, 
abordando temas como ESG, Roda de Sabores, Mercado Consumidor, 
Cadeia Produtiva do Café, com o envolvimento de vários atores do 
segmento, desde produtor até o consumidor final.

Ultra chic
A influenciadora goiana Layla Monteiro Naoum foi a convidada vip 
da inauguração do restaurante italiano Giulietta Carni All’Italiana, em 
Goiânia. Inspirado na cozinha primitiva, o espaço une o poder do 
fogo, a magia da brasa e o aroma marcante da lenha à tradição da 
gastronomia italiana.

Os sócios Pedro Paulo, Vantenor Junior, Junio Borges, e o amigo Vitor 
receberam convidados em dois eventos para inauguração do Barzim, no 

Passeio das Águas Shopping. Um sucesso!

Empresária Elaine Moura, CEO do grupo PopCorn Gourmet, com a 
jornalista Francis Teles no evento “Entre Raízes”, que reuniu cerca de 

cinquenta mulheres negras empreendedoras, na cafeteria Pop Coffee, 
unidade Buena Vista, em Goiânia.

De aluno aplicado a professor de excelência. O dentista Rogério Penna 
foi o mentor da imersão presencial Dentista de Alto Valor, que teve 
duração de dois dias. O evento aconteceu no elegante residencial 

Alphaville São Paulo, onde está instalada a mais nova unidade de sua 
clínica, e para onde se mudou, recentemente, com toda a família.

A comemoração de 20 anos de formatura da turma de direito da 
Faculdade Universo foi realizada no condomínio de luxo Cidade das 

Águas, em Hidrolândia. No reencontro estavam presentes, da direita para 
a esquerda na foto: Débora Caetano, a vereadora Dra Thaisy (anfitriã da 

festa), Warley Garcia, Fabiana, Fernanda, Adriana, Luciana e Yluska. 
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Festa da Fantasia
A festa mais esperada pelos goianienses está chegando! Dia 20 de 
abril, a capital recebe a 26ª edição da Festa da Fantasia, a maior festa 
temática de todos os tempos, e que neste ano terá como tema “Age 
Of Mitology” – Vintage Culture, que significa a Era da Mitologia.

Um Festival
O “Goiânia Arena” receberá neste sábado (09) o “Um Festival”. No 
line-up, grandes nomes como: Nando Reis, Os Paralamas do Sucesso, 
Ira!, CPM 22 e Raimundos, celebrando os tempos de ouro do rock 
nacional. Os ingressos já estão disponíveis no site ticket360.com.br, 
variando de R$ 100 (arquibancada) até R$ 240 (camarote open bar), 
nas opções de meia entrada solidária e casos previstos por Lei. O 
festival itinerante da Oceania Eventos passou também por Jundiaí (SP) 
e tem mais informações disponíveis no @vemproum

Lançamento 2024
A Coca-Cola apresenta o novo integrante da linha Coca-Cola 
Creations e o segundo lançamento de 2024: a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar. Chegando na América Latina, a Coca-Cola K-Wave 
Sem Açúcar oferece um sabor em edição limitada e experiências que 
celebram os stans (como os fãs se intitulam) e sua devoção infinita 
aos artistas do K-Pop. O lançamento da nova Creation dará a eles a 
oportunidade incrível de interagir com seus Idols (ídolos) de formas 
inesperadas nos mundos digital e real.

Para dentistas
O Persona - Laboratório de Prótese realiza o curso de Dominando 
a Zircônia, com o professor Bruno Severo. Voltado para dentistas e 
técnicos em próteses, o primeiro módulo do treinamento foi realizado 
em formato on-line, no último final de semana, e as aulas presenciais 
serão realizadas nesta sexta-feira (8) e sábado (9), na sede do Persona, 
em Goiânia.
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“Paisagem Frontal”
Sob conceito artístico criado por Allex Colontonio, ao lado de seu 
partner nos Decornautas, André Rodrigues, e da arquiteta Juliana 
Pippi, a Unilux, fabricante há quase três décadas de cortinas e 
persianas, promove a exposição “Paisagem Frontal”.  A mostra 
apresenta a poesia das molduras que enquadram e descortinam a 
casa brasileira. A ideia da exposição é se apropriar panoramicamente 
dos 333 metros quadrados do endereço, exibindo as cortinas 
e persianas em diferentes atos. A mostra interativa convida à 
apreciação do produto como moldura de contemplação do prédio 
de Paulo Mendes da Rocha, em São Paulo.

Aniversário
Produtora de eventos esportivos, Larissa Guimarães comemora seu 
aniversário, na noite de hoje (19), ao lado de amigos e familiares 
no novíssimo restaurante Grano Cucina Italiana, no Alphaville. 
Parabéns!!

Encenação Paixão de Cristo
Na sexta-feira (29), às 19 horas, o Santuário Basílica Sagrada Família 
apresenta a encenação da Paixão de Cristo - A Experiência, na qual 
o público será provocado o tempo todo a contextualizar a história 
de Jesus Cristo ao seu cotidiano. Com a expectativa de receber 
aproximadamente 20 mil pessoas, a apresentação é gratuita e 
acontecerá no Estacionamento do Santuário, em Goiânia.

Leo Forte, embaixador da 5ª edição do Restaurant Week Goiânia e 
Fernando Reis, idealizador da Brasil RW, no lançamento que reuniu 

comunicadores e parceiros no Sax Promenade, Setor Marista

Festival Gastronômico de Pirenópolis
Com o tema: “Cozinha Afetiva do Cerrado”, de 4 a 21 de abril 
acontecerá a 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis. 
Mais de 50 estabelecimentos participarão da ação, com pratos e 
menus especiais de suas casas.

Festival Gastronômico de Pirenópolis 2
Nos dias 4, 5, 6 e 7 de abril, uma Arena Gastronômica será montada 
no Largo da Matriz recebendo stands com degustações, produtos, 
serviços, além de dois palcos com atrações musicais como Mr. GYN, 
Pádua, Tom Crhis e Fernanda Abreu. O evento será realizado pelo 
SINDTUR (Sindicato de Turismo e Hospitalidade de Goiás) e pela 
São Bento Produções (representados pelos empresários Ricardo 
Rodrigues, Frederico Costa e Hugo Siqueira).

Mostra
O Cine Cultura exibe, entre os dias 18 e 21 de março, a 13ª edição da 
Mostra Cinema e Direitos Humanos, evento que também acontece 
simultaneamente em 26 capitais brasileiras e no Distrito Federal 
convidando o público a debater o país além da tela.

Comida di Buteco chega à 16ª edição
Começa no dia 5 de abril e vai até o dia 5 de maio o Comida di 
Buteco 2024. O circuito Goiás, que compreende Goiânia e Aparecida 
de Goiânia, contará com 60 estabelecimentos para o concurso que 
vai eleger o melhor boteco de Goiás. Neste ano, os petiscos terão 
preço fixo de R$ 35. O lema desta edição é “Somos Todos Buteco”.

Fernanda Abreu em Pirenópolis
A cantora carioca Fernanda Abreu se apresenta no dia 7 de abril, no 
palco Sesc, na 15ª Edição do Festival Gastronômico de Pirenópolis.

A mostra "Terra Plena", projeto cultural contemplado pela Lei Goyazes, 
tem a curadoria de Tatiana Potrich (foto) e Lari Mendes e a participação 

de 14 artistas. A estreia será na próxima sexta-feira (22), no Jardim 
Potrich, em Goiânia.

A FK Grupo apresenta a marca italiana, 
inédita no País, Caimi – um dos 

principais fabricantes europeus de 
mobiliário e soluções acústicas – no 

showroom na Av. Brasil, 1964, nos 
Jardins, até o dia 24 de março. Além 

dos lançamentos, de 19 a 21 de março, 
o espaço terá três talks que vão abordar 
conteúdos voltados a tendências, cores, 

design e soluções acústicas, com as 
presenças do embaixador da Caimi, 

Federico Biffi. No dia 20 de março, às 
10h30, o designer de consumo, Maurício 

Queiroz, apresenta o talk “O poder 
das tendências e como influenciam 

as grandes marcas” e o designer de 
produto, Lucas Carareto, fala sobre 

“Cores, design e soluções acústicas", no 
dia 21 de março, às 10h30.

Hoje, o fotógrafo goiano Marcelo Menezes e a designer de produto 
Carla Garcia participam da palestra “Sustentabilidade e Design Biofílico” 
no Shopping Cidade Jardim, em São Paulo. O evento faz parte da 13ª 

edição da Semana de Design – DW, que acontece na capital paulista até 
o dia 24 de março.

NARA RESENDE

Nova exposição
Representado pela Cerrado 
Galeria em Goiânia, o artista 
anapolino Talles Lopes terá sua 
primeira exposição individual na 
capital goiana. A mostra, com o 
título “Paisagem aclimatada”, será 
exibida na sede da Cerrado, na 
Rua 84, no Setor Sul, a partir deste 
sábado (21). Como de praxe, as 
visitas à galeria são gratuitas e 
abertas ao público de segunda à 
sexta-feira, entre 10h e 19 horas, e 
aos sábados, entre 10h e 13 horas.

De Volta à Estrada da Vida
No dia 26 de outubro, o Centro 
de Convenções da PUC Goiás, 
em Goiânia, será o local de um 
show especial que marcará a volta 
de Milionário aos palcos após 
um período de recuperação. A 
apresentação faz parte da turnê 
“De Volta à Estrada da Vida”, que 
reunirá o cantor sertanejo Moysés 
Rico, filho de José Rico. O show, 
que está marcado para às 21h, é 
um dos mais aguardados pelos 
fãs da música sertaneja e promete 
trazer uma forte carga emocional.

Grupo R2 é homenageado em Brasília
Os empresários Ricardo Emediato, Bruno Sartório, Rafael Damas e 
Eduardo Azambuja, sócios do Grupo R2, foram homenageados pela 
Câmara Legislativa do Distrito Federal com os títulos de Cidadãos 
Honorários e Beneméritos. A cerimônia aconteceu no dia 11/09, 
no Auditório da CLDF, com a presença do Presidente da Câmara, 
deputado distrital Wellington Luiz, e do secretário de Turismo do 
DF, Cristiano Araújo. Os títulos concedidos foram aprovados por 
unanimidade pelos deputados distritais.

LETÍCIA COQUEIRO

Isabella Vieira, Ana Luiza Goulart e Anna Luísa Faria na tarde de 
consultoria de moda promovida pela marca John John, na última 

segunda-feira (16), no Flamboyant Shopping

Em turnê solo pela Europa l, até o dia 9 de outubro, o violonista goiano 
Julio Lemos apresenta seu álbum autoral repleto de brasilidade em cinco 
países europeus: Itália, Suíça, França, Holanda e Alemanha. O repertório 

de “Julio Lemos Brasil Acústico” mistura samba, frevo, bossa nova e 
choro com influências contemporâneas e toques de jazz. Com apoio 
do Governo de Goiás, por meio do Programa Goyazes, mecanismo 

operacionalizado pela Secretaria de Estado da Cultura (Secult), o projeto 
coloca a musicalidade brasileira no cenário internacional.

Os stylists Luara Amorim, Rodolpho Rodrigo e Izabella Perillo também 
circularam pela nova coleção da John John, em Goiânia
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O empresários Guilherme Rangel e Isterlania Rangel, da JG Distribuidora 
Importação e Exportação, encontraram com o cantor Alexandre Suíta, 
na mostra Kzulo de decoração que acontece na Casa Enec Engenharia, 

Setor Bueno.

Filme
Será neste sábado (21/09), o lançamento do filme “Consumidos”, 
da produtora goiana Caolha Animation em parceria com a 
Animatriz Studio. Com direção do cineasta Caco Pereira, o roteiro 
segue Lázaro, um personagem que anseia em comer alimentos 
verdadeiros pelo menos uma vez na vida. O filme terá sessão 
gratuita, às 18h, no CineX do Centro Cultural Oscar Niemeyer. Antes, 
às 17h, será exibida uma sessão voltada a pessoas com deficiência 
visual e auditiva, também gratuita.

No Autódromo Internacional de Goiânia
O final de semana promete ser agitado entre os dias 20, 21 e 22 de 
setembro no Autódromo Internacional de Goiânia, com as emoções 
dos carros do Marcas & Pilotos, durante a 4ª etapa do Campeonato 
Goiano de Turismo 1.4. As disputas continuam intensas, e na briga 
pela liderança da categoria “A”, Vitor Perillo, de Goiânia, com 195 
pontos, mantém uma boa vantagem sobre a dupla Pablo Alves 
e Célio Vinícius (132 pontos), que promete competitividade até a 
etapa final na busca pelo título da temporada. Em terceiro lugar, 
a dupla Dalabona e Saninho, do Distrito Federal, demonstra 
constância e regularidade, somando 98 pontos, 5 a mais que a 
dupla Léo Kammoun e Aloísio, também do Distrito Federal.

Palestra em Aracaju
Ana Cristina Dias, advogada especialista em Direito Imobiliário e 
sócia do escritório Dias & Amaral, será uma das palestrantes no II 
Congresso Imobiliário e Condominial de Sergipe, que acontecerá 
nos dias 23 e 24 de setembro, no Vidam Hotel Aracaju. Durante 
o evento, ela conduzirá a palestra intitulada “Due Diligence 
Imobiliária”, abordando questões cruciais para a análise de riscos 
e segurança em transações imobiliárias. O congresso reunirá 
especialistas e profissionais do setor jurídico para promover debates 
de alto nível, com o objetivo de aprimorar o entendimento e a 
prática do direito imobiliário e condominial no estado de Sergipe.
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A cantora Maaju é uma das 
atrações confirmadas no Festival 

Vaca Amarela 2024, que acontece 
nos dias 27, 28 e 29 de setembro, 

no Martim Cererê, em Goiânia.

Eleonora Hsiung recebeu os amigos Daniel Camargo, Pedro Guilherme 
e Paulo Queiroz no lançamento da coleção Drão, em seu ateliê no 
Setor Marista. Inspirada nos ciclos de transformação da natureza, 

Drão apresenta peças que simbolizam renascimento e autenticidade, 
convidando o público a apreciar a força e a poesia por trás de cada 

criação.

Leonardo Fort (embaixador da edição do Goiânia Restaurant Week), 
Fernando Reis (idealizador da Brasil Restaurant Week) e Paulo Renato 
Alves (anfitrião do lançamento no Sax Coffee & More), no jantar de 

abertura do evento.

Caldas Country Festival 2024
O Caldas Country Festival 2024 vai apresentar no dia 3 (quinta-feira), 
no restaurante Black Sushi, em Goiânia, algumas das novidades do 
evento que acontece nos dias 15 e 16 de novembro. Na ocasião, será 
divulgado o line-up do festival, detalhes sobre a estrutura e ações 
socioambientais, e as expectativas para o festival, além de ser o 
palco para o lançamento da música e do clipe oficial do evento.

RAFAEL LIMA

Inauguração
Na última quarta-feira (11), a Vie Pratique inaugurou 
o mais novo núcleo de Cirurgia Plástica no Shopping 
Flamboyant.  Sob a liderança da cirurgiã plástica Dra. 
Renata Magalhães, o evento contou com a presença de 
um seleto grupo de convidados para conhecer um pouco 
mais dos procedimentos cirúrgicos e estéticos que serão 
feitos no local a partir de agora. O portfólio de serviços 
inclui cirurgias íntimas, rinoplastias, abdominoplastias, 
cirurgias de face e mama, além de tratamentos 
estéticos, como aplicação de botox, preenchimentos, 
bioestimuladores e tecnologias avançadas para 
rejuvenescimento facial e corporal. A proposta é entregar 
resultados naturais, combinados a técnicas inovadoras.
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Dermatologista Alessandro Alarcão com Poliana Rocha (esq.) e sua 
esposa Georgia Alarcão, na festa em que comemorou 50 anos, em 

Goiânia. O evento reuniu 300 convidados na Casa Lis, e contou com a 
apresentação da dupla Hugo e Guilherme e do cantor Paulo Ricardo.

Bons drinks com Mariano, George Henrique e Guilherme, na festa de 
aniversário do dermatologista Alessandro Alarcão

O lobby do WTC Goiânia Stay & Hotel by Atlântica foi palco para o 
lançamento do projeto Raposa 40, uma iniciativa de Meire Santos, que 

em 2025 celebra seus 40 anos de carreira. Durante o evento, realizado na 
última segunda-feira (16), foram apresentadas e entregues as esculturas 
de raposas que serão customizadas por artistas, arquitetos e parceiros 
ao longo dos próximos meses. Essas peças exclusivas serão expostas e, 
posteriormente, leiloadas em uma grande ação beneficente. Na foto, 
Meire Santos entre as arquitetas Mônica Milhomem e Heloísa Lobo

Diretor Comercial e 
Marketing da Sousa 

Andrade Construtora, Bruno 
Alcântara marcou presença 

na Avant Première 135, 
evento que apresentou os 
primeiros detalhes do novo 

empreendimento da empresa 
para um grupo exclusivo 
de convidados. Bruno, 

que assumiu o cargo na 
Sousa Andrade em outubro 
deste ano, está à frente das 
estratégias comerciais para 
o lançamento que promete 
revolucionar o Setor Marista.

Réveillon 2025 no Piri Lounge
O “Piri Lounge” será o destino de celebração para 
receber o ano de 2025, em 4 noites de festa. Alguns 
dos maiores DJs do Brasil, como Cat Dealers, Liu (ambos 
entre os 100 melhores do mundo!), Bruno Be, Samhara, 
Pontifexx, Que se Funkey e Jord animarão o público da 
charmosa cidade de Pirenópolis. O pôr do sol musical 
com uma vista incrível (e estrutura coberta) para a Serra 
dos Pireneus terá ainda Wn.Sax nas Sunsets dos dias 28, 
29 e 30/12. Já na noite da grande virada (31), a festa com 
sistema all inclusive premium vai até o nascer do sol do 
novo ano. 

Murilo Rabelo, presidente da Agência Nacional Brasil Social; Dra. Fernanda 
Sarelli, madrinha da organização Pingo de Gente; e os empresários Rapha 

Eduardo, da Moove Agência, e Lucas Monteiro, da H&R Produções, 
realizaram na última terça-feira (10/12), na Villa Cavalcare, o lançamento 
nacional do projeto solidário e cultural “Proibido Moda Nova”. O projeto 
resgata a história da música sertaneja, desde 1940 até o início dos anos 
2000, conectando gerações e preservando a memória cultural desse 

importante gênero brasileiro. A estreia do espetáculo musical foi marcada 
pela apresentação da dupla Hugo & Raphael, sob a coordenação do 

produtor Felipe Duran. Além de valorizar a cultura nacional, a iniciativa 
promove impacto social, arrecadando doações feitas pelos convidados 

antes e durante a gravação do projeto.

CRISTIANO BORGES

Fragilidade humana
A nova obra do escritor Renan 
Alves Melo, que fala sobre 
a fragilidade humana, será 
lançada em um evento aberto 
ao público nesta quinta-
feira (19), a partir das 19h, no 
Shopping Bougainville. No livro 
“Noctâmbulos”, vencedor do 
prestigiado Prêmio Literário 
Bolsa de Publicações Hugo 
de Carvalho Ramos 2023 e 
publicado pela Mondru Editora, 
a água é um símbolo recorrente.

Pré-estreia
A cineasta goiana Patrícia Silva 
realiza pré-estreia do seu curta-
metragem "Até Amanhã", nesta 
quinta-feira (19), na Assembleia 
Legislativa, a partir das 19h. 
A exibição é gratuita. A obra 
tem como tema central a 
violência doméstica, e traz 
reflexões sobre a saúde mental 
das mulheres no contexto de 
relacionamentos abusivos.

Bloco APorca
Poderosa empresária do entretenimento Fabrícia 
Calixto, comanda o Bloco APorca, que acontece no dia 
22 de fevereiro, a partir das 12h, no Manakai Europark, 
reunindo música, gastronomia, open bar com marcas 
premium e muita animação em um dia inesquecível 
para os foliões. As atrações no palco principal incluem 
Renato Biguli do Monobloco e Mário Broder do Farofa 
Carioca, que prometem trazer o melhor da música 
brasileira para embalar a celebração. No circuito de rua, 
com trio elétrico, o comando da festa será de Maluê, 
garantindo muita energia e um carnaval genuinamente 
brasileiro. Ingressos já estão à venda pela plataforma 
Sympla.

Encontro de Música Instrumental
A produtora Claudinha Fernandes, realiza no dia 7 
de fevereiro, o encontro de música instrumental Let's 
GO - Instrumental Sessions, no espaço Quinta Urbana, 
no Setor Marista, em Goiânia. O evento vai descobrir 
novos talentos e experimentar a beleza da música 
instrumental, em um encontro que vai reunir talentos 
locais e de todo o Brasil, como Fabiano Borges, Júlio 
Lemos e DJ Múcio. Não percam essa oportunidade de 
conexão e inspiração musical.

Instituto Inhotim
Em 2025, a programação do Instituto Inhotim discute 
arte, natureza e território, com ênfase nas perspectivas 
de povos originários e nas relações com artistas da 
região. Ao celebrar dez anos de inauguração da Galeria 
Claudia Andujar, o Inhotim convida artistas indígenas a 
integrarem a mostra, reformulando-a partir de culturas 
e cosmologias diversas para apresentar perspectivas 
sobre o estatuto das imagens e da representação e, 
sobretudo, pautar a luta pela terra. Fazem parte da 
mostra, que será inaugurada no dia 26 de abril, artistas 
como Denilson Baniwa (1984), Paulo Desana (1979), 
Edgar Kanaykõ (1990), UÝRA (1991), Elvira Espejo (1981).  

DIVULGAÇÃO

Aconteceu no último dia 24 de janeiro, meeting de apresentação do 
novo lançamento assinado pela Sousa Andrade Construtora, Humanae 

Incorporadora e a Terral Incorporadora – o Fiörd Ricardo Paranhos. 
Localizado no coração do Marista, ao lado da Alameda Ricardo 

Paranhos, o empreendimento é inspirado nos fiordes noruegueses, 
aliando conceito e design escandinavos. A gerente de Marketing 

e Relacionamento com o Cliente da Sousa Andrade, Sâmia Zorkot 
(à esquerda), e o diretor Comercial e Marketing da empresa, Bruno 

Alcântara, estiveram na equipe que recebeu mais de mil corretores para 
o espetáculo que trouxe os detalhes do Fiörd para o mercado

Empresárias Sheila Podestá e Eliane Martins receberam o curador da 
CASACOR Pedro Ariel na palestra “Semear Sonhos”, tema da CasaCor 

Goiás 2025, no CineX, no Centro Cultural Oscar Niemeyer

JOÃO CARLOS

FOTOS: CRISTIANO BORGES

A arquiteta Sammea Vilarinho no 
evento da CasaCor Goiás

Arquitetos Genésio Maranhão e 
Lucas Machado na CasaCor Goiás

Paula Karina em uma boa roda de conversa sobre tendências da nova 
edição da CasaCor Goiás
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TV Tudo
Tudo encaminhado
O ex-jogador Paulo Nunes 
entrou na mira da Cazé TV 
para ser seu novo comentarista 
esportivo. Fontes revelam 
que ele já teria recebido uma 
proposta. Nunes, contratado 
da Globo, também esteve nos 
planos da Band para substituir 
Denílson no “Jogo Aberto”, mas 
a conversa não avançou.

Acerte ou Caia!
Após temporadas de gravações 
na Argentina e no Chile, a 
equipe do “Acerte ou Caia!”, 
sucesso da Record nas tardes de 
domingo, se prepara agora para 
os trabalhos em São Paulo. Se 
nada mudar, gravação a partir 
de 18 de fevereiro nos estúdios 
da Formata, com produção da 
Boxfish.  

Combinado assim
Tiago Leifert, narrador do SBT, 
claro, vai gravar o “Programa 
Silvio Santos – com Patrícia 
Abravanel”. A previsão é que 
isso aconteça na metade de 
fevereiro. Patrícia volta a gravar 
no próximo dia 11, mas deixou 
inéditos.  

Não confirmou
Ontem, circularam informações 
que o diretor Homero Salles 
havia deixado a GGP, produtora 
fundada pelo amigo Gugu 
Liberato, diante de um suposto 
desejo da família de Gugu em 
buscar novos planos para os 
estúdios. Procurado, Homero 
não confirmou.  

Nova fase
Em “A Caverna Encantada”, 
novela do SBT, Pilar, 
personagem de Isabela Souza, 
encara uma fase de mudanças. 
Demitida do colégio, ela 
pensará em retornar para sua 
cidade. Além disso, revoltados 
com sua saída, os alunos farão 
greve de fome.

Posto de observação
A Band, aos 45 do segundo 
tempo, escalou Mario Meirelles 
para a direção do programa 
“Melhor da Tarde”. Ele trabalhou 
35 anos na Globo, diretor de 
imagens dos bons e de linha de 
shows, mas nunca fez revista 
feminina diária ao vivo. Vai ser 
com emoção!

Mundo mudou 
Nos tempos da televisão a 
lenha algumas situações eram 
aceitas e os improvisos até 
comemorados. Hoje não. 
O brinquedo é caro. Muito 
caro. Como é que deixaram a 
“novela” Cátia Fonseca chegar 
nesse ponto?  Desorganização 
de ambos os lados, com 
requintes de vaidade. O ibope é 
só consequência.

BandNews
Por conta das eleições no 
Congresso Nacional, a 
BandNews TV preparou uma 
cobertura especial a partir 
das 8 horas. As transmissões 
ao vivo vão acontecer direto 
de um estúdio montado no 
Senado Federal, comandado 
por Valteno de Oliveira e 
Alex Gusmão. Os repórteres 
Túlio Amâncio e Caiã Messina 
vão acompanhar todos os 
bastidores da votação durante 
o período. A Sala Google trará 
dados em tempo real sobre 
o que o brasileiro está mais 
pesquisado sobre as eleições 
no Congresso e os temas que 
estão em alta nas redes.

Jovem Pan
A Jovem Pan News também 
fará uma cobertura especial 
das eleições neste sábado. Sua 
programação terá início com o 
Jornal da Manhã, das 7h às 12h, 
apresentado por David Tarso e 
Paula Nobre. Em seguida, o Fast 
1 irá ao ar das 12h às 14h, sob 
o comando de Evandro Cini. O 
Linha de Frente será transmitido 
das 14h às 16h, apresentado 
por Nelson Kobayashi... O 
encerramento da cobertura, 
das 19h às 21h, será com Daniel 
Caniato.

C´est fini
O “Provoca”, programa 
apresentado por Marcelo Tas na 
TV Cultura, acaba de alcançar 
a marca de 600 mil inscritos no 
canal do YouTube, com mais 
de 200 entrevistas disponíveis 
ao público. Para comemorar, a 
Cultura produziu uma vinheta 
especial que é veiculada durante 
a programação da emissora. E a 
volta dos programas inéditos de 
2025 está marcada para 11 de 
março. Então é isso. 

Continuação de ‘Êta Mundo 
Bom!’ perde o ‘cegonho’
Aqui neste espaço já havia sido 
informado que o casal Camila 
Queiroz e Klebber Toledo, por 
questões de agenda, estava 
fora da continuação de “Êta 
Mundo Bom!”, substituta de 
“Garota do Momento” na 
Globo.
Eles foram destaques da novela 
de Walcyr Carrasco, exibida 
entre 18 de janeiro até 26 de 
agosto de 2016.
Camila, como a ingênua 
Mafalda, queria porque 
queria ver o “cegonho” do 
trambiqueiro Romeu Lobato.
“Ela queria tanto conhecer o 
‘cegonho’ que acabou casando 
com ele”, se diverte Klebber, em 

conversa com a coluna.        
Fora de “Êta Mundo Melhor!”, 
como a sequência tem sido 
divulgada, o ator revela que 
anda envolvido em vários 
trabalhos no momento.
Está finalizando um 
documentário, por meio da sua 
produtora, e relacionado para 
dois longas-metragens para 
este ano, além do programa 
“Casamento às cegas”, que 
divide com a esposa.
“Tem bastante coisa antes de 
pensar em novela. [Mas] Torço 
muito pela vitória do projeto. 
Sou muito fã de todos eles”, 
finaliza Klebber.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

Pra tudo na vida
tem um jeito, um

caminho, um tempo,
uma esperança.

BOM DIA
QUINTA-FEIRA!

Verão com chuva e longe do 
litoral. Se não temos praia 

vamos ao parque. Goiânia é 
cercada pela natureza.

Tem animal de estimação 
em casa? Nesta época, 

aumenta o risco dos 

pets contraírem pulgas e 
carrapatos.

Atlético Goianiense longe do
tetra. É o quinto na 

classificação
geral.

Crise dos deportados. 
Governo Lula baixa o tom 
e busca negociar com os 

Estados Unidos.

Água de coco melhora o 
funcionamento dos rins, 

melhora enjoos, azia e 
refluxo.

Se você tem sono ruim, 
corre

o risco de ter demências, 
pressão

alta e diabetes tipo 2.

Leilão do Serra Dourada 
recebe apenas uma proposta. 

Não há previsão para as 
obras começarem e com 

entrega para 2028

DIVULGAÇÃO

JUJU ALVES, musa do 
Palmeiras, assume ser 

Maria-chuteira, que adora 
de coisas volumosas

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Um astral mais reservado pode 
deixar a vida amorosa tranquila. 
Sintonia no amor. 

O romance conta com a proteção 
das estrelas e sintonia com o par 
aumenta hoje.

Geminiano, a paquera pode 
surpreender com alguém de fora 
ou das redes sociais.  

Mantenha otimismo, seja na 
conquista ou nos momentos 
românticos com o mozão.

Há sinal de paixão no romance, 
o que garante ótimos momentos 
entre os lençóis. 

O romance se torna mais leve e 
vocês vão encontrar mais tempo 
para curtir a dois. 

Seu charme funciona a mil por 
hora e será moleza fisgar o crush, 
apesar dos desafios. 

A sorte vai sorrir para o seu lado 
e vale reservar tempo para as 
pessoas queridas. 

A paquera fica animada e as suas 
chances de começar algo sério 
são maiores à noite.

Você vai esbanjar carisma na 
paquera e um contatinho pode 
virar amor logo de cara. 

A dois, a possessividade tem 
tudo para crescer, mas vocês dois 
podem se divertir. 

Romance ganha mais leveza e 
vocês podem se divertir, mas 
programa caseiro cai bem. 

Filme-concerto capta Talking
Heads no auge da performance

Marcus Vinícius Beck

Talking Heads zunindo no 
som: uh-oh, o amor chegou à 
cidade. Esses caras queriam 
criar boas músicas no formato 
canção. David Byrne confessou 
tal objetivo nos anos 1970.

As performances ao vivo tor-
nam o grupo norte-americano 
um dos mais elogiados daque-
las noites no lendário CBGB. 
Byrne (guitarra e vocal), Chris 
Frantz (bateria) e Tina Wey-
mouth (baixo) foram contrata-
dos pelo empresário Seymour 
Stein. Faltava algo ali, porém.

Chamaram o guitarrista Jer-
ry Harrison, ex-Modern Lovers. 
Mandava bem, o cara. O ritmo 
era limpo, a base funcionava 
bem, as partes se encaixavam. 
Estavam prontos para gravar 
o primeiro bolachão, que foi 
produzido por Tony Bongiovi, 
primo do pop star Jon Bon Jovi.

Mas logo de cara pintou um 
certo receio entre o público: 
talvez o Talking Heads esti-
vesse se arriscando muito na 
busca insensata pela validação 
comercial. Ora, aplicar energia 
criativa nisso faria a música 
soar fabricada demais, artificial 
demais, fofinha demais. Chata 
demais.

Tal receio se dissipou assim 
que a áspera “Uh-Oh, Love Co-
mes To Town” abrira o disco 
“Talking Heads: 77”. Ali, Byrne 
revelou sua paixão pela música 
produzida nos anos 1960. A voz 
funky se convulsiona naque-
le sentimento pelo qual vale 

a pena jogar-se à vida. Pule, 
sente-se, pule, sente-se. Relaxe, 
cara. “O amor chegou à cidade”, 
contorce-se o vocalista.

Falar o quê? Talking Heads 
tá ótimo, show de bola, na esti-
ca. Tudo deveras amarradinho: 
a vocalização emitindo tons 
preciosos de tensão necessária, 
a guitarra econômica pondo a 
música lá pra cima com acor-
des funkeados, o baixo irreso-
luto costurando a voz de Byrne.

Cordas psicodélicas apa-
recem no monólogo “Psycho 
Killer”, hit atemporal. As faixas 
“New Feeling”, “Don´t Worry”, 
“About The Government”, com 
suas linhas de guitarra diferen-
tonas, repentinas mudanças no 
direcionamento e letras líricas 
mas desconexas, descortina-
vam a receita sonora da banda. 
Você meio que identifica ali 
punk, funk e disco.

Assim, em grande estilo, o 
Talking Heads abraçou o suces-
so. Depois, a banda beijou-o. 
Aí, amigo, os holofotes ilumi-
nados pela lâmpada pós-punk 

se voltaram ao grupo, que ante-
via a febre new wave dos anos 
1980. Até o terno de Byrne, nes-
sa época, virou indumentária 
pop.

Era enorme, a roupa, com 
ombreiras gigantes, dando à 
cabeça do músico tamanho re-
duzido. O clipe de “Girlfriend 
Is Better” foi exibido zilhões 
de vezes na televisão. Byrne e 
seu terno inconfundível foram 
parar no cartaz do filme-con-
certo “Stop Making Sense”, di-
rigido pelo cineasta Jonathan 
Demme, queridinho do públi-
co pelo drama “O Silêncio dos 
Inocentes”.

Registro do concerto reali-
zado no Hollywood Pantages 
Theatre, Los Angeles, em 1983, 
o grupo estava em plena forma. 
Aparece fácil, fácil dentre os 
dez melhores filmes sobre rock 
já feitos. “Stop Making Sense” 
saiu em 1984, mesmo ano em 
que foi lançado disco homôni-
mo.

O longa, com duração de 88 
minutos, traz interpretações 

espetaculares para canções 
eternizadas. “Slippery People”, 
“Burning Down the House” e 
“Life During Wartime” são res-
ponsáveis pelo auge do show. 
Há que se elogiar ainda “Ge-
nius of Love”, cujo riff de guitar-
ra, totalmente incandescente 
e excitante, embala casais em 
pistas de dança.

“Genius of Love”, inclusive, 
explodiu nas paradas norte-a-
mericanas. É uma boa música 
composta pelo casal de Tina 
e Chris. Ambos tinham cria-
do à época um grupo paralelo 
ao Talking Heads, o Tom Tom 
Club. Essa canção é interpreta-
da no exato momento em que 
Byrne sai do palco para um 
curto hiato. E a plateia, claro, 
vai à loucura em Los Angeles.

Abertas as alas para sua úl-
tima parte, “Stop Making Sen-
se” termina com “Girlfriend Is 
Better”, “Take me to the River” 
e “Crosseyed and Painless”. A 
música boa se preserva atual, 
como se estivesse sido lançada 
na semana passada. 

Em cartaz no Cine 
Cultura a partir deste 
sábado, longa-metragem 
‘Stop Making Sense’ 
termina com três faixas 
espetaculares. Música 
boa se mantém atual, 
como se estivesse sido 
lançada na semana 
passada 

David Byrne e o terno que se tornou conhecido na cultura pop dos anos 1980: ombreiras gigantes

DIVULGAÇÃO

Secult lança edital 
de festival de teatro

A Secult torna público o edi-
tal de credenciamento e sele-
ção de propostas de espetácu-
los e oficinas para a 20ª Mostra 
de Teatro Nacional de Poran-
gatu (TeNpo), a ser realizada 
de 22 a 26 de abril de 2025. As 
inscrições começam na próxi-
ma segunda-feira, 3, e vão até 
27 de fevereiro, pela Plataforma 
Plateia Editais.

Serão selecionadas seis 
apresentações de espetáculos 
cênicos de artistas ou grupos 
goianos, com um cachê de R$ 
25 mil cada. Das vagas totais de 
espetáculos, três são destina-
das a grupos de Goiás, duas são 
reservadas para apresentações 
do município de Porangatu e 
uma exclusivamente para artis-
tas ou grupos de municípios do 
interior do estado.

Artistas e grupos que já se 
apresentaram na Mostra TeN-
po podem se candidatar nova-
mente, desde que o espetáculo 
proposto seja diferente daque-
le selecionado e realizado em 
uma das três últimas edições 
(2022, 2023 e 2024). Essa condi-
ção visa garantir a inovação na 
programação do evento.

Serão selecionadas também 
três oficinas de artes cênicas 
para integrar a programação 
formativa do festival, que será 
ministrada de forma presen-
cial. (Redação)

Goiás se destaca na 
Lei Paulo Gustavo

A Secult se destaca na ope-
racionalização da Lei Paulo 
Gustavo, com 100,3% dos re-
cursos federais destinados à 
classe artístico-cultural goia-
na. Os dados de 2025, divulga-
dos pelo Ministério da Cultura 
(MinC), mostram que o estado 
ficou em 1º lugar do Centro-O-
este e 2° do Brasil no pagamen-
to aos proponentes habilita-
dos. Em primeiro lugar no país 
está o Espírito Santo (ES), com 
101,2% executados.

Conforme a pasta, um total 
de R$ 72,5 milhões foram des-
tinados a 665 proponentes, dos 
quais R$ 50,6 milhões a 422 fo-
ram aprovados nos editais de 
audiovisual e R$ 19 milhões 
para 243 das demais áreas; e, 
ainda, R$ 2.931.218,41 na refor-
ma e aparelhamento do Cine 
Cultura (Goiânia) e do Cine 
Teatro São Joaquim (cidade de 
Goiás).

Quanto aos números de 
2024, divulgados em outubro 
passado, Goiás mostra que vem 
se sobressaindo na execução 
da Lei Paulo Gustavo, uma vez 
que havia alcançado o 1º lugar 
no Centro-Oeste e 3º lugar no 
Brasil. Inicialmente, o governo 
federal repassou o total de R$ 
68.579.249,85 ao governo es-
tadual para atender os artistas 
goianos por meio de 20 certa-
mes, que contemplam diversas 
categorias artísticas. (Redação)

DIVERSÃO & ARTE
SECULT/ DIVULGAÇÃO
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Desde os primórdios o tra-
balho extra-muros sempre 
foi reservado aos homens e, 
às mulheres, era reservado o 
tralho interno desses mesmos 
muros, por que suas obriga-
ções eram cuidar do marido, 
da prole e da casa. A arte da 
política era totalmente mascu-
lina.

Embora as mulheres Gregas, 
Romanas e Egípcias enfrentas-
sem enormes obstáculos em 
uma sociedade predominan-
temente patriarcal, também 
eram hábeis em implantar, a 
conta gotas suas ideias políti-
cas quando podiam estar em 
eventos religiosos e festivos.    

Aliás, a cultura de incapaci-

Escritora

tar e invisibilizar as mulheres 
sempre levou a este estereó-
tipo cultural de que elas não 
possuem competência e capa-
cidade suficiente para desem-
penhar a arte da política. E o 
pior, é que a lavagem cerebral 
foi tão bem implantada, que 
ainda hoje, uma parte expres-
siva da sociedade feminina 
acredita nessa inverdade.

Felizmente o movimento 
das sufragistas, iniciado na 
Europa e nos Estados Unidos 
desembarcou no Brasil e fez 
uma revolução por aqui. As 
mulheres iniciaram a luta para 
ter seus direitos de cidadania 
reconhecidos, inclusive o di-
reito ao voto. A visão arcaica 
e castradora dos direitos fe-
minino foi transmutado para 
a política, ou seja, de a essa 
atividade é realizada por ho-
mens e aquelas pelas mulhe-
res, principalmente os basti-
dores. Infelizmente, eles estão 
sozinhos, tem a companhia de 
muitas mulheres.

Quem acompanha a luta 
das mulheres por direitos e 
oportunidades iguais à do gê-
nero oposto, sabe da luta tra-
vada para terem o direito de 
votar. Quando da edição do 
Código Eleitoral de 1932 elas 
podiam votar, ma, pasmem, 
com a autorização dos mari-
dos, se casadas fossem. Logo, 
o direito não era delas e sim, 

dos maridos.
Já na Constituição de 1934 

as mulheres puderam votar e 
serem votadas, mas a obriga-
toriedade de votar só recaiu 
sobre àquelas que exerciam 
atividades públicas. Tinham 
prazo para se inscreverem na 
TSE. Caso contrário pagariam 
multa. Para as demais, conti-
nuava facultativo.

A igualdade plena de votar 
e ser votada só ocorreu em 
1965, com a edição do Código 
Eleitoral em vigor e suas alte-
rações. Mas o grande marco 
aconteceu com a Constituição 
Cidadã de 1988.

A partir daí a Justiça Elei-
toral começa a se modernizar 
para evitar a intervenção hu-
mana e garantir a lisura dos 
pleitos, adotando urnas eletrô-
nicas e o processo biométrico. 
Muitos falaram que as urnas 
eletrônicas não eram confiá-
veis, mas nenhuma prova con-
tundente foi apresentada.

Em que pese a melhora da 
participação feminina na po-
lítica ala continua pífia. Ainda 
não foi suficiente o bastante 
para equilibrar o fiel da ba-
lança, ou seja, a participação 
equilibrada entre homens e 
mulheres, ou perto disso.

  Grandes avanços ocor-
reram na legislação eleitoral 
para o feminino tivesse uma 
participação mais igualitá-

ria nas disputas. Entretanto, 
ainda existem barreiras sócio 
econômicas obstacularizan-
do essa ascensão política. Há 
também uma falta de conhe-
cimento maior a algumas mu-
lheres candidatas sobre a arte 
da política para que a efetiva-
ção da igualdade de direitos, 
se dê. É perceptível a baixa re-
presentatividade feminina no 
parlamento.

Segundo o TSE, na última 
eleição as mulheres represen-
tavam quase 52% do eleitora-
do. E dessas, apenas 33% se 
candidataram e só 15% sagra-
ram vitoriosas para a câmara 
alta, que é composta de 513 
cadeiras.

A Assembleia Legislativa 
do estado de Goiás, possui 41 
cadeiras e só 4 cadeiras são 
ocupadas por mulheres. Na 
Câmara Municipal de Goiânia 
a representatividade feminina 
também é baixíssima, vez que, 
das 37 cadeiras,  apenas 5 são 
ocupadas por mulheres.

E se fizermos um recorte 
racial, a situação é lastimável, 
nenhuma mulher negra sa-
grou vitoriosa na última elei-
ção. Para as próximas eleições 
precisará de um trabalho me-
lhor, de uma articulação me-
lhor, de um estudo aprofun-
dado, de como fazer política se 
quiser um resultado diferente.

A participação irrisória das 

mulheres na política, negras e 
não negras, impacta na dire-
tamente na realização de po-
líticas públicas para as mulhe-
res. Impedem que os projetos 
saiam do papel e das gavetas.

Assim, como falta letra-
mento racial à maioria dos di-
rigentes dos poderes públicos 
e privados para que o racismo 
estrutural e institucional seja 
debelados da sociedade como 
um todo, para que o povo pre-
to deixa o chão de fábrica e 
passe a ocupa um percentual 
significativo na estrutura or-
ganizacional de mando, assim 
também falta letramento po-
lítico às mulheres para fazer 
política.

As mulheres precisam en-
tender que o apoio e o seu voto 
depositado em outras mulhe-
res modificar esse quadro de-
sastroso que verificamos hoje.

Enquanto as mulheres não 
compreender que a força está 
com elas e ter uma atitude de-
ferente, até então vista, o resul-
tado nas urnas será sempre o 
mesmo, acachapante. Mulher 
precisa aprender a votar em 
mulher, acreditar na capacida-
de gerencial de outra mulher e 
a ser solidária com outras mu-
lheres. Só assim ocorrerá a real 
transformação.

Participação da mulher na política

VALÉRIO VALÉRIO 
GOMESGOMES

Cientista Político
e Sociólogo

Consta-se que o termo moral 
vem do latim mores, que signi-
fica costume. Segundo Émile 
Durkheim (1858-1917), clássico 
sociólogo francês, moral é:"O 
conjunto de regras e normas da 
boa conduta. É a expressão de 
como o indivíduo deve se com-
portar em determinada circuns-
tância". Sabe-se que para cada 
estilo de cultura tem-se distinto 
modelo de moralidade. Pois, 
em cada sociedade as maneiras 
de agir, de pensar, de sentir e de 
olhar das pessoas se diferenciam, 
em virtude das discrepâncias 
culturais, históricas, religiosas, 
econômicas e políticas. As quais 
formatam o imprescindível teci-

do social da coletividade humana 
em específica época. Moral não é 
algo individual, ela é produto de 
diversidades culturais de socie-
dade específica. Um exemplo no 
Brasil, a poligamia é algo imoral, 
pois temos uma forte herança 
cultural e moral religiosa, do qual 
condena a poligamia. Quadro so-
cial que demonstra claramente 
que a moral estabelece limites, 
determinando o que é correto ou 
não na seara coletiva, principal-
mente. Já, ética tem significado 
muito próximo ao da moral. Ética 
vem do grego ethos, que também 
significa conduta, modo de agir. 
O que diferencia moral da ética 
é o sentido etimológico, no qual 

a moral tem como propósito es-
tabelecer convívio social de acor-
do com o que é bem quisto pela 
sociedade. Já ética é identificada 
como uma filosofia moral, onde 
se busca entender os sentidos 
dos valores morais. A ética busca 
avaliar os princípios em seu indi-
vidual, onde cada grupo possuem 
seus próprios valores, culturas 
e crenças. Constituindo um sis-
tema de argumentos dos quais 
os grupos ou as pessoas justifi-
cam suas ações. A configuração 
principal da ética é solucionar 
conflitos de interesses, baseando 
em argumentos universais. A éti-
ca tem seu impasse, pois o que é 
considerado ético para um grupo, 

não é para outro. Podemos ver 
nas redes sociais muitas discus-
sões sobre a homossexualidade, 
se é ético e está dentro da mora-
lidade o relacionamento homo-
afetivo e o quanto a sociedade 
permite a exposição do mesmo. A 
verdade que impasse se dar devi-
do o brasileiro vir de uma cultura 
cristã que sempre impôs que o re-
lacionamento tem como o objeti-
vo principal a procriação e como 
isso não acontece nos relaciona-
mentos homoafetivos, esses são 
consideramos por muito imorais 
e antiéticos. A modernidade vem 
mudando muitos desses valores 
éticos. E hoje os indivíduos são 
considerados pessoas livres, o 

que leva a um relativismo, do qual 
a ética pode contornar a situação 
e conduzir a uma moralidade do 
qual os fins justificam os meios. O 
sentido hoje da ética é estabelecer 
uma universalidade dos valores, 
sem considerar a influência de 
uma ordem universal. Todos es-
tão corretos e todos estão errados, 
vai de acordo com o que é ético 
para o indivíduo. Por fim, resu-
midamente, a moral prevê certo e 
errado. A ética prevê bem e mal. A 
moral é uma conduta específica e 
normativa, já os valores éticos são 
princípios, corolários de reflexão 
sobre ações e normas de conduta.

Distinção entre moral e ética
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PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

  MEDEIROS DISTRIBUIDORA DE RAÇÕES LTDA-
54.955.308/0001-10 torna público que recebeu da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente de Anápolis, a Licença de Funcio-
namento-LF para atividade de comércio varejista de animais 
vivos e de artigos e alimentos para animais de estimação, 
higiene e embelezamento de animais domésticos na R. Dr. 
ALFREDO FLEURY SN Q: 30 L: 12 Jardim Alexandrina, Aná-
polis – GO.  com data de validade até 21/01/2029. Não foi 
determinado estudo de impacto ambiental.

  A EMPRESA ALVES E VAZ ODONTOLOGIA LTDA (OSTERA 
CLINIC), inscrita no CNPJ: 57.219.866/0001-05, torna públi-
co que requereu da Agência Municipal do Meio Ambiente de 
Goiânia – AMMA, Licença Ambiental de instalação e operação, 
para atividade de Odontologia, com endereço a Rua 30, N° 
163, Qd. G 15, Lote 09, Casa 1,Setor Marista, CEP: 74.150-
100, Goiânia, Goiás.

  CESAR TRANSPORTES, GUINDASTES E EQUIPAMENTOS 
LTDA, inscrita sob o CNPJ Nº 00.148.726-0003-38, torna pú-
blico que requereu a Secretaria Municipal de Meio Ambiente 
de Aparecida de Goiânia, a Licença de Operação, para a ativi-
dade de Aluguel de outras máquinas e equipamentos comer-
ciais e industriais não especificados anteriormente, sem ope-
rador (OBSERVAÇÃO: Abastecimento frota interna), instalada 
na Avenida Tanner de Melo, esquina com Avenida Maria Elias 
Lisboa Santos, quadra 08, lote 14, Parque Industrial Aparecida 
Vice-Presidente José de Alencar, Aparecida de Goiânia, CEP 
74.993-500. O Empreendimento não se enquadra na resolu-
ção CONAMA Nº 001/86.

AUTO POSTO K 44 LTDA, inscrito no CNPJ: 27.959.672/0001-
85 torna público que requereu da Secretária Municipal de Meio 
Ambiente e dos Recursos Hídricos – SEMARH-LUZ, a 
renovação da Licença de Funcionamento sob o processo Nº 
2023023144 para atividade de Comércio Varejista de 
Combustíveis Automotores, localizado na Q Quadra 65, S/N, 
KM 13 Rodovia BR 040, Parque Industrial Mingone –Luziânia / 
GO, CEP: 72.855-065

ESTADO DE GOIÁS - CÂMARA MUNICIPAL DE BARRO ALTO
AVISO DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 0001/2025

A Câmara Municipal de Barro Alto/GO, inscrita no CNPJ n° 00.419.810/0001-
87, torna público para conhecimento dos interessados que realizará em sua 
sede, localizada na Praça dos Três Poderes, S/N, Centro, Barro Alto/GO, 
às 09h00min do dia 11 de fevereiro de 2025, LICITAÇÃO, na modalida-
de PREGÃO PRESENCIAL sob MENOR PREÇO POR ITEM, visando a 
contratação de empresa para prestação de serviços de locação de 
veículos para atender as necessidades da Câmara Municipal de Bar-
ro Alto/GO. O Edital encontra-se disponível nos endereços eletrônicos: li 
citacao@barroalto.go.leg.br ou www.barroalto.go.leg.br. Mais informa-
ções pelo telefone (62) 3602-1239. Barro Alto/GO, 30 de janeiro de 2025.

MARIA APARECIDA RIBEIRO - Pregoeira

EXTRATO DO CONTRATO 0119-2024
DO PROCESSO LICITATÓRIO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 030/2024
Objeto: Aquisição De Veículo Para Atender a Administração Públi-
ca Municipal. fornecedores: KASA MOTORS LTDA, inscrita no CNPJ nº 
05.471.879/0001-73, Valor: R$ 384.812,00 (trezentos e oitenta e quatro mil 
e oitocentos e doze reais). REPRESENTANTE: RUY AUGUSTUS ROCHA. 
Valor adjudicado e homologado Multa de até a 30% (trinta por cento) do va-
lor de adjudicação; Data do contrato: 10/12/2024. Dotação Orçamentária: 
GAB – 0024.02.01.04.122.0401.2014.4.4.90.52 – (100) . Gabinete da Prefei-
ta Municipal de Campo Limpo de Goiás, aos 29 de janeiro do ano de 2025.

GRACIELE MARTA DO NASCIMENTO - PREFEITA MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL DE DAMOLÂNDIA/GO
EDITAL DE CHAMAMENTO 001/2025

CREDENCIAMENTO DE LEILOEIRO(A)S OFICIAIS
MUNICÍPIO DE DAMOLÂNDIA, Estado de Goiás, CNPJ nº 
01.067.164/0001-07, torna público para conhecimento dos interessa-
dos que promoverá chamamento público n.001/2025 para CREDEN-
CIAMENTO DE LEILOEIROS OFICIAIS, regularmente registrados 
na Junta Comercial do Estado de Goiás – JUCEG, para a even-
tual realização de LEILÕES de bens móveis e imóveis inservíveis ao 
Município de Damolândia-GO que ocorrerá na Sede da Prefeitura 
Municipal a partir do dia 30 de janeiro de 2025, de segunda à sexta 
-feira, das 08:00 às 11:00 horas e das 13:00 às 16:00 horas. Mais 
Informações: No site da Prefeitura Municipal https://damolandia.go.
gov.br/ , (62) 3337-3133 e-mail: smsdamolandia@gmail.com . 

GABRYELA RIBEIRO FERREIRA - Agente de Contratação.

MUNICÍPIO DE MARZAGÃO – ESTADO DE GOIÁS
EXTRATO DA ARP

PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2025 - SRP
Licitantes Registrados: ATA Nº 13 – BENICIO PNEUS LTDA, VA-
LOR R$ 33.360,00; ATA Nº 14 - CD PNEUS EIRELI, VALOR R$ 
347.412,00, ATA Nº 15 – FELIX DISTRIBUIÇÃO LTDA, VALOR R$ 
78.595,80, ATA Nº 16 - PREMIUM TRANSPORTES DE PASSA-
GEIROS E COMERCIO LTDA, VALOR R$ 20.352,00. Vigência das 
atas: 28/01/2026. Assinatura: 28/01/2025. Marzagão, 28/01/2025. 

INÊS MARQUES DA SILVA, Pregoeira.

MUNICÍPIO DE MARZAGÃO – ESTADO DE GOIÁS
EXTRATO DA ARP 

PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2024 - SRP
Licitante Registrado: ATA Nº 17 – E N DE ARAUJO, VALOR 
R$ 2.496.000,00. Vigência da ata: 28/01/2026. Assinatura: 
28/01/2025. Marzagão, 28/01/2025. 

INÊS MARQUES DA SILVA, Pregoeira.

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE DE CONTRATAÇÃO DIRETA 

Processo administrativo nº 032/2025
A Câmara Municipal de Posse – GO, torna público aos interessados, 
que nos termos do art. 75, II, § 3º da Lei nº 14.133/2021, estará recebendo 
de pessoas jurídicas do ramo, por e-mail ou protocolo presencial em sua 
sede, entre os dias 30/01/2025 ao dia 03/02/2025, cotação de preços, 
para dispensa de licitação, pelo menor preço ofertado, aquisição de car-
teiras de identificação parlamentar; agendas personalizadas; chaveiros do 
poder legislativo; botons de metal com brasão da república; bandeiras ofi-
ciais e acessórios (mastro e base) afim de atender as demandas da Câma-
ra Municipal de Posse -Go. o Termo de Referência, encontra-se disponível 
no site: www.camaraposse.go.gov.br, no campo licitações “dispensa”. O 
e-mail de contato para fins de recebido das cotações é o: camara@posse.
go.leg.br. A contratação será regida pela Lei nº 14.133/2021.

MUNICÍPIO DE ÁGUA LIMPA – ESTADO DE GOIÁS

RESULTADO DE JULGAMENTO 
PREGÃO PRESENCIAL Nº 01/2025 - SRP

Licitante Vencedor: CARLOS ALBERTO ALVES MARTINS  
36983039149. Água Limpa, 30/01/2025. 

MARCOS HENRIQUE MOURA MARTINS - Pregoeiro
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Pesquisa aponta que maconha destrói 
memória e cria danos cerebrais

Patrick de Noronha

Um estudo recente publi-
cado na JAMA Network Open 
lança nova luz sobre os efeitos 
do cannabis no cérebro huma-
no, especialmente na memó-
ria de trabalho. Esta pesquisa, 
a maior já realizada sobre o 
tema, envolveu mais de 1.000 
jovens adultos entre 22 e 36 
anos, revelando dados preocu-
pantes sobre o impacto do uso 
prolongado da substância.

 Pesquisadores da Universi-
dade do Colorado empregaram 
técnicas avançadas de imagea-
mento cerebral para analisar as 
respostas neuronais dos parti-
cipantes durante diversas tare-
fas cognitivas. O estudo cate-
gorizou os voluntários em três 
grupos distintos, baseando-se 
na frequência de uso do canna-
bis ao longo da vida.

O primeiro grupo, denomi-
nado grandes consumidores, 
incluiu indivíduos com mais de 

1.000 usos. O segundo grupo, 
de consumidores moderados, 
abrangeu aqueles com 10 a 999 
usos.

Por fim, o terceiro grupo foi 
composto por não consumi-
dores, com menos de 10 usos. 
As descobertas revelaram uma 
diminuição notável da ativida-

de cerebral em grandes con-
sumidores e usuários recentes, 
especialmente em áreas do cé-
rebro ligadas à memória e ao 
processo decisório.

Trabalho
A memória de trabalho, 

crucial para tarefas cotidianas 

como seguir instruções ou re-
solver problemas, foi particu-
larmente afetada. Os grandes 
consumidores apresentaram 
atividade reduzida em áreas 
cerebrais vitais, como o córtex 
pré-frontal e a ínsula anterior, 
durante tarefas relacionadas à 
memória de trabalho.

 O estudo destacou que a 
memória de trabalho, essencial 
para atividades diárias como 
seguir instruções e solucio-
nar problemas, foi significa-
tivamente comprometida. Os 
grandes consumidores exibi-
ram uma redução na atividade 
de regiões cerebrais cruciais, 
como o córtex pré-frontal e a 
ínsula anterior, durante exer-
cícios relacionados à memória 
de trabalho.

Além disso, o estudo iden-
tificou efeitos específicos em 
áreas cerebrais fundamentais, 
incluindo o córtex pré-frontal 
dorsolateral e dorsomedial, 
bem como a ínsula anterior. 
Estas regiões desempenham 
papéis vitais em funções cogni-
tivas como tomada de decisão, 
regulação emocional e atenção.

 
Saúde pública 

Com o aumento do consu-
mo de cannabis, especialmente 
em países onde sua legalização 
está em discussão, este estudo 
levanta questões importantes 
sobre os efeitos a longo prazo 
na saúde pública. Os pesquisa-
dores enfatizam a necessidade 
de mais estudos longitudinais 
para compreender melhor os 
impactos do cannabis no cére-
bro e orientar políticas públicas 
adequadas.

Estudo identificou efeitos danosos específicos em áreas cerebrais fundamentais

Maior pesquisa já 
realizada sobre o tema, 
envolveu mais de 1.000 
jovens adultos entre 22 
e 36 anos, revelando 
dados preocupantes 
sobre o impacto do uso 
prolongado da substância

Cresce onda de violência na guerra do Congo 

Patrick de Noronha

A República Democrática 
do Congo (RDC) é considera-
da um dos países mais ricos 
do mundo em termos de re-
cursos naturais. Seu subsolo 
abriga praticamente todos os 
elementos da tabela periódi-
ca, incluindo minerais essen-
ciais para a indústria tecnoló-
gica global. Recentemente, a 
cidade de Goma, a maior do 
leste do país, caiu nas mãos de 
rebeldes, colocando em risco 
milhões de vidas e o papel do 
Congo na economia mundial

A capital da República De-

mocrática do Congo, Kinsha-
sa, foi palco de uma série de 
ataques a embaixadas estran-
geiras em meio a protestos 
relacionados ao conflito no 
leste do país. Os manifestan-
tes, revoltados com o avanço 
do grupo rebelde M23 e a apa-
rente inação da comunidade 
internacional, direcionaram 
sua fúria contra diversas re-
presentações diplomáticas.

No domingo, 28 de janeiro 
de 2025, os rebeldes tomaram 
a cidade de Goma, causan-
do pelo menos 100 mortes e 
quase mil feridos. Embaixa-
da brasileira não escapou da 
violência, tendo sua bandeira 
arrancada e levada pela mul-
tidão enfurecida. Já a repre-
sentação francesa sofreu da-
nos mais graves, chegando a 
ser parcialmente incendiada 
durante os ataques. As mis-
sões diplomáticas dos Estados 
Unidos e de Ruanda também 
foram alvos preferenciais dos 
manifestantes, refletindo a 

complexidade das relações 
geopolíticas na região.Outras 
embaixadas que sofreram 
com a onda de violência in-
cluem as de Uganda, Quênia, 
Bélgica e Holanda. A represen-
tação ugandense foi saqueada, 
enquanto as demais enfren-
taram ataques de intensidade 
variada.

Solo congolês é rico em re-
cursos altamente valorizados 
globalmente. No passado, era 
a borracha que atraía inte-
resses coloniais. Hoje, são o 
cobalto e o cobre no sul, dia-
mantes no centro, e ouro, esta-
nho e coltan no leste do país. 
A região leste tem sido devas-
tada por anos de conflito entre 
o exército governamental e o 
grupo rebelde M23 (Movimen-
to 23 de Março), que segundo 
a ONU, recebe apoio de Ruan-
da. . No domingo, 28 de janeiro 
de 2025, os rebeldes tomaram 
a cidade de Goma, causando 
pelo menos 100 mortes e qua-
se mil feridos.

Origens do conflito
As causas do conflito são 

complexas e remontam a 
1996, ou até décadas antes. 
Problemas socioeconômicos, 
disputas por terras, frustra-
ções com negociações de paz 
e estruturas locais de poder 
estão na raiz do problema. No 
entanto, o papel dos recursos 
naturais é uma constante nes-
ta guerra interminável.

Minerais estratégicos
O coltan, do qual se extrai o 

tântalo, é crucial para a fabri-
cação de capacitores usados 
em smartphones, laptops, ta-
blets e outros dispositivos ele-
trônicos. Estima-se que mais 
de 60% do coltan mundial es-
teja no Congo. Em 2023, o país 
produziu oficialmente 40% do 
tântalo mundial, mas acredi-
ta-se que o número real seja 
próximo a 60%, considerando 
o contrabando proveniente 
de Ruanda. Junto com o esta-
nho e o tungstênio, o tântalo 

forma os chamados "minerais 
3T" extraídos no leste do Con-
go.

Desde abril de 2024, os re-
beldes do M23 controlam a 
mina de Rubaya, o maior cen-
tro de extração de coltan do 
país. Estima-se que cerca de 
120 toneladas de coltan sejam 
exportadas mensalmente, ge-
rando receitas de US$ 800 mil 
por remessa. Quase todos os 
grupos armados são acusa-
dos de violações dos direitos 
humanos. Nas áreas mine-
radoras, as milícias impõem 
numerosos impostos ilegais, 
inclusive sobre o comércio de 
madeira, carvão vegetal e pro-
dutos agrícolas.

A situação no Congo per-
manece crítica, com a co-
munidade internacional 
observando de perto os des-
dobramentos deste conflito 
que mistura interesses eco-
nômicos, disputas territoriais 
e uma crise humanitária de 
grandes proporções.

A capital da República 
Democrática do Congo, 
Kinshasa, foi palco de 
uma série de ataques a 
embaixadas estrangeiras 
em meio a protestos 
relacionados ao conflito no 
leste do país

Suposta tentativa de assassinato de Putin eleva tensão 
Patrick de Noronha

Em meio a recentes declara-
ções polêmicas, o cenário polí-
tico internacional foi abalado 
por alegações de uma suposta 
tentativa de assassinato contra 
o presidente russo Vladimir 
Putin. As afirmações, feitas 
pelo jornalista americano Tu-
cker Carlson, geraram reações 
diversas e levantaram questões 
sobre a segurança global e as 
relações entre Estados Unidos 
e Rússia.

Viatcheslav Volodine, presi-
dente da Duma Estatal (câma-
ra baixa do parlamento russo), 
manifestou-se enfaticamente 
sobre o assunto. Segundo ele, 
qualquer plano para atentar 
contra a vida de Putin repre-
sentaria "um caminho direto 
para o desencadeamento de 
uma guerra nuclear". Volodine 
destacou a gravidade da situ-
ação, classificando-a como "a 
ameaça mais séria à segurança 
mundial".

O parlamentar russo tam-

bém pediu uma investigação 
abrangente sobre as decla-
rações de Carlson, argumen-
tando que tais afirmações 
deveriam ser levadas a sério, 
especialmente considerando 
incidentes anteriores envol-
vendo líderes políticos.

Em contraste com a reação 
mais enfática de Volodine, o 
porta-voz do Kremlin, Dmitri 
Peskov, adotou uma postura 
mais cautelosa. Peskov classi-
ficou as declarações de Carl-
son como "infundadas" e ex-

pressou incerteza sobre o que 
o jornalista americano quis 
dizer. O porta-voz aconselhou 
cautela ao lidar com tais afir-
mações, independentemente 
de sua origem.

Contexto das alegações
As declarações controver-

sas surgiram durante uma 
entrevista de Tucker Carlson 
com o jornalista Matt Taibbi. 
Carlson afirmou que a admi-
nistração Biden teria tentado 
assassinar Putin, embora não 

tenha fornecido evidências 
concretas para sustentar suas 
alegações.

Essas alegações ocorrem em 
um momento de tensões ele-
vadas entre Rússia e Ocidente, 
particularmente no contexto 
do conflito na Ucrânia. As re-
ações divergentes dentro da 
própria Rússia - com Volodine 
adotando uma postura mais 
alarmista e o Kremlin optando 
por uma abordagem mais cau-
telosa - refletem a complexida-
de da situação.

Cresce onda de violência na guerra do Congo 
Patrick de Noronha

A República Democrática 
do Congo (RDC) é considera-
da um dos países mais ricos do 
mundo em termos de recursos 
naturais. Seu subsolo abriga 
praticamente todos os elemen-
tos da tabela periódica, incluin-
do minerais essenciais para a 
indústria tecnológica global. 
Recentemente, a cidade de 
Goma, a maior do leste do país, 
caiu nas mãos de rebeldes, co-
locando em risco milhões de 
vidas e o papel do Congo na 
economia mundial

A capital da República De-
mocrática do Congo, Kinshasa, 
foi palco de uma série de ata-

ques a embaixadas estrangei-
ras em meio a protestos rela-
cionados ao conflito no leste do 
país. Os manifestantes, revolta-
dos com o avanço do grupo re-
belde M23 e a aparente inação 
da comunidade internacional, 
direcionaram sua fúria contra 
diversas representações diplo-
máticas.

No domingo, 28 de janeiro 
de 2025, os rebeldes tomaram 
a cidade de Goma, causando 
pelo menos 100 mortes e quase 
mil feridos. Embaixada brasi-
leira não escapou da violência, 
tendo sua bandeira arrancada 
e levada pela multidão enfure-
cida. Já a representação fran-
cesa sofreu danos mais graves, 

chegando a ser parcialmente 
incendiada durante os ataques. 
As missões diplomáticas dos 
Estados Unidos e de Ruanda 
também foram alvos preferen-
ciais dos manifestantes, refle-
tindo a complexidade das re-
lações geopolíticas na região.
Outras embaixadas que sofre-
ram com a onda de violência 
incluem as de Uganda, Quênia, 
Bélgica e Holanda. A represen-
tação ugandense foi saqueada, 
enquanto as demais enfren-
taram ataques de intensidade 
variada.

Solo congolês é rico em re-
cursos altamente valorizados 
globalmente. No passado, era a 
borracha que atraía interesses 

coloniais. Hoje, são o cobalto 
e o cobre no sul, diamantes no 
centro, e ouro, estanho e coltan 
no leste do país. A região leste 
tem sido devastada por anos 
de conflito entre o exército go-
vernamental e o grupo rebelde 
M23 (Movimento 23 de Março), 
que segundo a ONU, recebe 
apoio de Ruanda. . No domin-
go, 28 de janeiro de 2025, os 
rebeldes tomaram a cidade de 
Goma, causando pelo menos 
100 mortes e quase mil feridos.
Origens do conflito

As causas do conflito são 
complexas e remontam a 1996, 
ou até décadas antes. Proble-
mas socioeconômicos, dispu-
tas por terras, frustrações com 

negociações de paz e estruturas 
locais de poder estão na raiz do 
problema. No entanto, o papel 
dos recursos naturais é uma 
constante nesta guerra inter-
minável.

O coltan, do qual se extrai o 
tântalo, é crucial para a fabrica-
ção de capacitores usados em 
smartphones, laptops, tablets e 
outros dispositivos eletrônicos. 
Estima-se que mais de 60% do 
coltan mundial esteja no Con-
go. Em 2023, o país produziu 
oficialmente 40% do tântalo 
mundial, mas acredita-se que 
o número real seja próximo a 
60%, considerando o contra-
bando proveniente de Ruan-
da. 


